
Кирилл ШевченКо  �

Вопросы реализации государствен-
ной программы «Жилье для российской 
семьи», работа в рамках которой прово-
дится в целях исполнения майских указов 
Президента РФ, обсуждались на видео-
селекторном совещании с участием пред-
ставителей Минстроя РФ, Агентства фи-
нансирования жилищного строительства 
(ОАО «АФЖС»), ресурсоснабжающих и 
строительных компаний региона.

Замминистра строительства, ЖКК и 
транспорта Ульяновской области Олег 
Гришин доложил, что на сегодня в регио-
не отобраны земельные участки, проекты 

жилищного строительства, определены за-
стройщики и началось формирование спи-
сков граждан, имеющих право на приобрете-
ние жилья экономического класса в рамках 
программы «Жилье для российской семьи».

Ведется работа по подготовке пред-
варительных договоров купли-продажи и 
аренды объектов инженерно-технического 
обеспечения  (сети водо-, электро- и те-
плоснабжения), построенных в рамках 
программы. Договоры будут заключаться 
между субъектом РФ, застройщиками, ре-
сурсоснабжающими организациями и ОАО 
«АФЖС». Документы предусматривают 
аренду объекта инженерной инфраструкту-
ры сроком до 30 лет с правом последующего 

выкупа. ОАО «АФЖС» обеспечит выкуп 
объектов инженерно-технического обеспе-
чения из расчета не более чем 4 000 рублей 
на 1 квадратный метр жилья экономкласса.

Комментируя итоги совещания, гене-
ральный директор ОАО «АФЖС» Андрей 
Шелковый отметил успехи Ульяновской 
области в реализации программы. Также он 
обратил внимание участников встречи, что 
в декабре 2014 года запущен информаци-
онный портал программы «Жилье для рос-
сийской семьи»: программа-жрс.рф. Ресурс 
является основным источником информа-
ции как для участников программы, так и 
для органов местной и федеральной власти 
и содержит нормативно-правовую базу по 

программе, информацию об условиях ее 
реализации на территории субъектов РФ, 
статистическую информацию о ходе реа-
лизации, а также контактную информацию  
об отдельных участниках программы.

Напомним, что целевой объем строи-
тельства жилья экономического класса в 
рамках программы «Жилье для россий-
ской семьи» в РФ определен в 25 миллио-
нов квадратных метров, из них 250 тысяч 
- в Ульяновской области. Цена жилья эко-
номического класса в расчете на один кв. м  
общей площади не должна превышать  
30 тысяч рублей и 80 процентов от 
оценки рыночной стоимости тако-
го жилья.
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НАУКАНовости

Учёные выяснили, что аспирин 
смертельно опасен для людей 
Экспериментальным	путем	установлено,	
что	в	10%	случаев	аспирин	оказывает	
негативное	воздействие	на	сердечно-
сосудистую	систему,	сердечную	мышцу	и	
организм	человека	в	целом.	

УАЗ продлил программу ути-
лизации до 31 января 
вместе	с	УАЗом	программу	утилизации	
до	31	марта	продлил	и	АвтовАЗ.	При	
сдаче	старого	авто	клиент	получит	
скидку	в	размере	50	тысяч	рублей,	а	при	
использовании	системы	«трейд-ин»	-		
в	40	тысяч	рублей.

БЕЗоПАсНостЬ

Россия отменит эмбарго на ввоз 
свинины для шести стран ЕС 
Производители	шести	стран	Ес	-	Франции,	венгрии,	
италии,	Германии,	Дании	и	Нидерландов	-	могут	пер-
выми	получить	право	на	поставки	свинины	в	Россию	
после	снятия	продовольственного	эмбарго	и	ограни-
чений	в	связи	с	африканской	чумой	свиней	(АЧс).

МНЕНиЕ

стр.			 6

стр.			 5

В 2014 году 
экспорт в регионе 
вырос,  
импорт упал.

АлёнА ДАмбАевА �

Изменение экономической и поли-
тической ситуации не могло не отраз-
иться на внешней торговле региона. По 
данным статистики Ульяновской тамож-
ни, в 2014 году внешнеторговый оборот 
составил 789 млн долларов США. По 
сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года товарооборот уменьшил-
ся на 290 млн долларов США, или на 
27%. Торговыми партнерами участников 
внешнеэкономической  деятельности по-
прежнему являются страны как ближ-
него, так и дальнего зарубежья. Однако 
с какими-то из них Ульяновская область 
укрепила связи в прошлом году, а с дру-
гими, наоборот, ослабила.  

Чего не хватает стране 
пирамид?

Так, если по итогам 2013 года Украина 
занимала 1-е место по доле от стоимост-
ного объема импорта в регион - 28,89%, 
то по итогам 2014 года эта страна уступи-
ла лидерскую позицию Германии (доля 
25,51%) и сейчас занимает 3-е место с до-
лей 11,19%. Вторую строчку прочно удер-
живает Китай (22,33%). В стоимостном 
объеме импорта распределение основ-
ных групп товаров следующее: машины, 
оборудование и транспортные средства 
- 78% (в основном это станки и запчасти 
к ним, технологические линии), продук-
ция химической промышленности - 7% 
(различные изделия из пластмассы), ме-
таллы и изделия из них - 6%.

Что касается торговых партнеров 
ульяновцев при экспорте, лидером по 
итогам 2014 года остался Египет. При-
чем доля этой страны от стоимостного 

объема экспорта выросла почти в 
два раза: с 37,13 до 65,45%. С 10-й 
строчки в рейтинге на вторую пере-
местилась Сирийская Арабская Ре-
спублика. Ее доля по итогам 2014 
года составила 6,21%. На третьем 
месте - США (6,19%). Основные 
статьи экспорта: машины, обору-
дование и транспортные средства - 
44%, средства наземного транспорта 
и запасные части к ним; металлы и 
изделия из них - 4% (в основном это 
изделия из меди, лом и отходы чер-
ных металлов). 

Таможня собирает долги
В целом, по словам первого за-

местителя начальника Ульяновской 
таможни Олега Пахалина, за про-
шедший год произошло существен-
ное снижение импорта. В денежном 
выражении этот показатель умень-
шился на 374 млн долларов США, 
или на 55%. При этом экспорт, на-
против, вырос на 84 млн долларов 
США (21%). 

Количество участников внеш-
неэкономической деятельности 
в 2014 году также немного со-
кратилось. В числе основных от-
правителей товаров: патронный 
и механический заводы, а также 
научно-исследовательский инсти-
тут атомных реакторов. В тройке 
лидеров среди получателей това-
ров от импортеров, в свою очередь, 
Ульяновский автозавод, завод по 
производству автомобильных ком-
плектующих «Таката РУС» и 
компания «Интерлогистик». 

Сменили Украину на Германию

Работаем по программе «Жильё для российской семьи»…

Основные статьи экспорта: 
машины, оборудование и 
транспортные средства - 
44%, средства наземного 
транспорта и запасные 
части к ним; металлы и 
изделия из них - 4%

Не нужно нагнетать панику
В целом можно говорить о некотором подорожа-

нии потребительской корзины, куда входят хлеб и дру-
гие продукты, в том числе и импортные. Конечно, это 
все сильно зависит от импорта, цены на который будут 
повышаться. На это влияют и курс доллара, и санкции, 
и спекулятивная составляющая. Понятно, что цены 
будут расти. 

Вопрос в том, насколько это окажется драматично 
- либо в объеме заявленной инфляции в 13 процентов 
(которая является комфортным уровнем), либо по 
иным критериям, некоторые из которых необъектив-
ны и экономически не обоснованы, считает Максим 
Сафонов, доктор экономических наук, профессор . Но 
сейчас, в начале года, пока рано делать прогнозы - ре-
альная картина прояснится к марту, когда появится 
динамический ряд, убежден эксперт.

- Очень важно не нагнетать обстановку и не про-
воцировать панику. Нужно успокоить население и 
настроить россиян на нормальную, конструктивную 
работу. В России есть резервы, правительство не бу-
дет девальвировать рубль. Есть проблемы, но эти про-
блемы заставляют нас больше и лучше работать. Это 
касается как населения, так и государства, - считает 
Максим Сафонов.

По мнению эксперта, россиянам в этой ситуации 
нужно разумно подходить к тратам и не скупать в па-
нике все, что только можно, как это было в конце года 
в части продажи бытовой техники - некоторые сетевые 
магазины перевыполнили план по выручке. Эти по-
купки не сберегают накопления, а, наоборот, их обе-
сценивают. Есть правило: рубль сегодня - это не есть 
рубль завтра. Иными словами, купленную сегодня по 
одной цене технику завтра нельзя будет продать по 
той же цене, соответственно, происходит трата денег. 
Конечно, нужно создавать определенные товарные 
запасы, но подходить к этому необходимо с умом, в 
разумных пределах и с расчетом своих финансовых 
возможностей.

Вечерняя Москва
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Планируется, что в 2015 году в программе по переселению соотече-
ственников в Ульяновской области примут участие 990 человек. За 

прошлый год участниками программы переселения стали 873 человека, 
из них 142 - переехали жить к нам из-за границы.  

К следующему вторнику правительство собирается утвердить анти-
кризисный план, сообщил первый зампред правительства Игорь Шу-

валов. В среду план был в целом одобрен на совещании у президента 
Путина.

В регионе стабильно растет количество безвозмездных средств, по-
ступающих из федерального бюджета. Так, если в 2004 году было 

привлечено всего около 4 млрд рублей, то на данный момент объем фе-
деральных средств в среднем составляет 10 - 12 млрд в год.

Кирилл ШевченКо �

В рамках научного сотрудничества 
специалисты ЗАО «Авиастар-СП» сов-
местно с Институтом авиационных тех-
нологий и управления создали уникаль-
ную установку радиационного нагрева 
титановых заготовок, не имеющую ана-
логов в России. 

«Целью этой работы является 
внедрение в производство техноло-
гии радиационного нагрева с помо-
щью холодных инфракрасных ламп, 
что позволяет, во-первых, сократить 
трудоемкость изготовления деталей 
в заготовительно-штамповочном про-
изводстве, во-вторых, снизить энер-
гозатраты на изготовление деталей», 
- рассказывает заведующий кафе-

дрой самолетостроения ИАТУ УлГТУ  
Александр Александрович Федоров.

Суть внедрения заключается в уходе 
от традиционного нагрева заготовок в 
печах. Так называемые холодные лампы 
локально нагревают только заготовку, а 
не среду, в которой она находится. Они 
не требуют охлаждения и позволяют 
производить односторонний нагрев до 
700 градусов, чего ранее достичь не уда-
валось.

К проекту наряду с преподавателя-
ми кафедры были привлечены студенты 
и аспиранты ИАТУ, а также молодые 
специалисты «Авиастара». По словам 
Александра Федорова, тематика работы 
включена в дипломное проектирование, 
будет опубликован ряд статей в научных 
журналах.

«Экономический эффект данной ра-

боты в зависимости от масштабов вне-
дрения нового оборудования, по пред-
варительным расчетам, может составить 
до 30 миллионов рублей в год по одному 
«Авиастару», - подчеркнул Александр 
Федоров. - При положительных резуль-
татах внедрения данную технологию 
можно тиражировать и на других пред-
приятиях ОАК».

«В сегодняшнее время этот проект 
имеет для нас большое значение. Но-
вая установка позволит нам увеличить 
пропускную способность на участке на-
грева и существенно снизить затраты на 
энергоносители», - отметил директор 
по развитию бережливого производства 
«Авиастар-СП» Вячеслав Маркевич. 

Запуск установки в ЗАО 
«Авиастар-СП» запланирован к лету  
текущего года.

олег Долгов �

Портал «Открытые данные» Ульяновской области приве-
ден в соответствие с версией 3.0 методических рекомендаций по 
публикации открытых данных государственными органами и 
органами местного самоуправления, а также техническими тре-
бованиями к публикации открытых данных, что позволит граж-
данам и разработчикам намного быстрее и удобнее пользоваться 
социально значимой информацией правительства региона.

Всего на портале Ульяновской области http://opendata.
ulgov.ru размещены 263 набора данных с контактами больниц, 
поликлиник, школ, детских садов и другая важная информа-
ция. Уже сейчас граждане, журналисты, эксперты и инвесторы 
почти 314 тысяч раз зашли на сайт и более 64 тысяч раз скача-
ли данные. 

Среди наиболее востребованных отметим следующие: 
сводный рейтинг социально-экономического развития му-
ниципальных образований области за 2013 год, учреждения 
здравоохранения, муниципальные услуги, пищевая и перера-

батывающая промышленность, предприятия научной отрас-
ли, музеи, рекламные агентства, инвестиционные площадки 
и строительство города Димитровграда, а также библиотеки 
города Ульяновска.

Напомним, что Ульяновская область занимает лидирую-
щие позиции в сфере открытых данных. Сразу три организа-
ции признали лидерство региона в этой сфере. Заместитель 
директора департамента государственного регулирования в 
экономике Минэкономразвития РФ Павел Малков, замести-
тель руководителя Аналитического центра при Правительстве 
Российской Федерации Василий Пушкин, ведущий специа-
лист в сфере ИКТ Всемирного банка  Хуан Навас-Сабатер и 
координатор программы GDLN в России, страновой координа-
тор Тематической группы Всемирного банка по электронному 
развитию Михаил Бунчук отметили на конференции «Внедре-
ние и использование открытых данных для экономического 
развития: российский и зарубежный опыт», состоявшейся 
в Аналитическом центре при Правительстве РФ, что опыт 
Ульяновской области является одним из лучших в России. 

К лету на «Авиастаре» появится новое уникальное оборудование

Ждём эффекта в 30 миллионов

В поисках приемлемой  
ценовой политики

Кирилл ШевченКо  �

В регионе появится альтернативная товаро-
распределительная сеть «Фермерский базар».

Организаторы инвестиционного проекта предла-
гают создать 30 - 35 торговых точек, которые будут 
специализироваться на продаже продуктов питания, 
производимых на территории области. Цель - обе-
спечение жителей региона качественной, а главное, 
доступной местной продукцией.

«Сложная экономическая обстановка в стра-
не закономерным образом негативно сказалась на 
уровне потребительских цен на продовольственные 
товары. Сейчас на первый план выходит эффектив-
ное взаимодействие торговых сетей регионального и 
федерального уровней с ульяновскими производи-
телями. Результаты этой работы напрямую влияют 
на продовольственную безопасность ульяновцев. В 
этой связи мы планируем реализацию таких про-
ектов, как «Фермерский базар» и расширение сети 
магазинов «Фермерская лавка». Предлагаемые фор-
маты торговли призваны не только гарантированно 
обеспечить ульяновцев широким ассортиментом 
экологически чистой продукцией, но и предложить 
приемлемую ценовую политику», - отметил губер-
натор Сергей Морозов.

Кроме того, глава региона потребовал разобрать-
ся в ситуации с ценообразованием. Для ее стабилиза-
ции и обеспечения ульяновцев продукцией местного 
производства Сергей Морозов распорядился орга-
низовать проведение сельскохозяйственных ярма-
рок в феврале - апреле с участием фермеров и пред-
приятий пищевой промышленности региона. Также 
поручено провести финансово-экономический ана-
лиз по всей цепочке ценообразования по каждому 
продукту социальной группы товаров.

«На территории области нет проблем с ассорти-
ментом и наличием продовольственных товаров. Пер-
воочередная задача - не допустить необоснованного 
роста цен и выработать механизмы борьбы со спекуля-
тивными проявлениями», - отметил губернатор.

Прокуратура Ульяновской области совместно 
со специалистами профильного ведомства, а также 
представителями Управления Роспотребнадзора 
и регионального Управления Федеральной анти-
монопольной службы проводят надзорные меро-
приятия, направленные на выявление и пресече-
ние необоснованного повышения цен на продукты  
питания.

Регион выполнил все федеральные требования по размещению открытых данных

Димитровград пользуется спросом 

Детская школа искусств в Карсунском 
районе удостоилась звания лауреата 
конкурса «100 лучших школ России»  
в номинации «100 лучших организаций 
дополнительного образования детей». 

Награда вместе с нагрудным знаком «Директор 
года-2014» была вручена руководителю школы 
Владимиру Фролову. 

В конце 2014 года он также стал победителем 
областного конкурса «Лучшие во власти» в номинации 
«Лучший депутат муниципального образования 
Ульяновской области». В рамках конкурса директор 
представил проект проведения всероссийских летних 
творческих школ-пленэров на базе Карсунской ДШИ 
имени Аркадия Пластова.

Карсунская школа вошла в список 100 лучших школ России

Официальное 
заявление председателя 
Законодательного 
собрания А.А. Бакаева

21 января 2015 года депутаты фракции КПРФ 
Законодательного собрания Ульяновской области 
Алексей Куринный, Александр Кругликов, Айрат 
Гибатдинов и Ринат Шайдуллин от имени всего 
депутатского корпуса передали в средства массо-
вой информации сообщение, из текста которого 
можно сделать вывод, что к Президенту РФ Вла-
димиру Путину и премьер-министру РФ Дмитрию 
Медведеву с просьбой разобраться с назначением 
на должность и.о. ректора Ульяновского государ-
ственного технического университета (УлГТУ) 
Александра Пинкова обратилось все Законода-
тельное собрание Ульяновской области, а не четве-
ро вышеуказанных депутатов.

 Считаю необходимым заявить, что данное об-
ращение не рассматривалось и не было принято 
депутатским корпусом, а является мнением одной 
фракции, для которой подобные действия, к сожа-
лению, стали практикой. 

 В ближайшее время данный факт станет 
предметом рассмотрения мандатной комиссии, 
ее решение будет доведено до средств массовой  
информации.
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ПОДрОБНОсти

ХОрОШие НОВОсти

В областном клиническом госпитале ветеранов войн будет проведен 
ремонт на сумму порядка 15 миллионов рублей. Средства выделены 

из резервного фонда Президента РФ. 

В 2014 году состоялось 28 областных агитпоездов, которые посетило 
порядка 400 тысяч человек, и 325 районных агитпоездов с участием 

свыше 350 тысяч ульяновцев.

Из-за роста курса валют с 15 января цены на автомобили LADA  
увеличись на 9 процентов.  На автомобили 2014 года тольяттинский 

автогигант решил оставить прежние цены.

Удвоилось 
количество россиян, 
которые  
с оптимизмом 
смотрят в будущее

Прошедший год оказался перелом-
ным в настроениях россиян относитель-
но того, как меняется их жизнь. Впервые 
с 2010 года доля оптимистично настро-
енных россиян, считающих, что жизнь 
в стране изменится к лучшему в бли-
жайшие пять лет, превысила число пес-
симистов и составила почти половину 
экономически активного населения. Та-
кие результаты показал традиционный 
опрос, который провел Исследователь-
ский центр портала Superjob в конце 
прошлого года.

 По сравнению с 2013 годом коли-
чество россиян, считающих, что в бли-
жайшие пять лет жизнь изменится к 
лучшему, увеличилось более чем вдвое 
и составило 48%. Доля пессимистично 
настроенных россиян, напротив, сни-
зилась до 35%. Таким образом, распре-
деление ответов вернулось к ситуации  
2008 - 2009 годов.

Новый военком приступил к работе
Губернатор Сергей Морозов встретился с новым военным комиссаром 

области. Петр Брыкин приступил к исполнению обязанностей с 12 января.
В ходе личной встречи глава региона обсудил с новым военкомом во-

просы дальнейшего сотрудничества. В частности, стороны договорились о 
совместной работе по патриотическому воспитанию и мобилизационной 
работе в регионе.

Глава региона предложил военному комиссару принимать участие в 
совершенствовании работы по патриотическому воспитанию молодежи 
на территории Ульяновской области. Особое внимание Сергей Морозов 
уделил вопросу организации празднования 70-летия Победы в Великой 
Отечественной войне на территории региона.

 

У Тольятти бедный вид
Социологи выясняли,  
кому на Руси жить хорошо.

Тольяттинцы и астраханцы считают себя бедняками, тогда 
как москвичи и жители Владивостока вполне довольны жиз-
нью - к таким выводам пришли социологи.

Департамент социологии Финансового университета при 
Правительстве РФ обнародовал исследование, завершившееся 
в прошлом году. В нем участвовали россияне, проживающие в 
35 городах с населением свыше полумиллиона человек.

Респондентам было предложено оценить по пятибалльной 
шкале уровень своего благосостояния - единица означала, что 
средств хватает исключительно на провиант, а пятерка свиде-
тельствовала о финансовых возможностях, позволяющих ре-
шить пресловутый жилищный вопрос. Впоследствии на основе 
полученных данных был рассчитан индекс бедности городов. 
Результаты эксперимента удивили многих специалистов.

Чемпионом по бедности стал город Тольятти с населением 
700 тысяч человек, где, между прочим, располагается одно из 
предприятий-гигантов - АвтоВАЗ. 13 процентов опрошенных 
отнесли себя к категории критически бедных жителей, а доля 
малообеспеченных составила 57 процентов (45 процентов мо-
лодых людей также относят себя к этой категории).

За Тольятти идут Астрахань, Пенза. В Омске, Ульяновске, 
Рязани, Красноярске, Ярославле, Нижнем Новгороде, Ижев-
ске, Кемерово и Хабаровске «индекс бедности» выше 0,40. 
Ульяновск в этом списке стал 12-м.

- Нужно учитывать, что такие исследования не могут отра-
жать объективную экономическую ситуацию в том или ином 
регионе. Это лишь статистика личных ощущений граждан, - 
считает социолог, профессор РАНХиГС Людмила Василенко. 
- Например, аналогичные международные исследования не так 
давно показали, что жители Таджикистана по степени удовлет-
воренности жизнью и материальным положением чувствуют 
себя лучше, нежели европейцы. Они радуются жизни, тому, что 
имеют здесь и сейчас, не так глубоко переживают материаль-
ные потери. Так что подобные исследования не говорят о бед-
ности региона в экономическом смысле.

А вот жителям Владивостока все нипочем. Дальневосточ-
ники в большинстве своем жизнью довольны. Лишь 8 процен-
тов признались, что еле сводят концы с концами. «Серебро» в 
социологическом первенстве за Москвой. 43 процента опро-
шенных считают себя малообеспеченными и лишь 9 - крити-
чески бедными.

Авторы исследования подчеркнули, что общая ситуация с 
бедностью в России все-таки улучшается.

рейтиНг

27 января 2015 года состоится «горячая линия» по вопросам участия в государ-
ственной программе переселения соотечественников. С 10.00 до 12.00 на все ваши 
вопросы ответят специалисты отдела гражданства УФМС России по Ульяновской  
области. 

Государственная программа переселения соотечественников из-за рубежа 
начала действовать на территории Ульяновской области год назад. За весь 2014 
год участниками программы переселения стали 873 человека, из них 142 ино-
странца переехали жить в Ульяновскую область из-за границы, остальные пода-
ли заявления на территории региона.  По странам исхода среди соотечественни-
ков преобладают граждане СНГ (Узбекистан - 144, Украина - 601, Казахстан - 61 
человек).  

По телефонам 39-90-20, 39-90-23 вы сможете получить ответы на волную-
щие вас вопросы. Помните, госпрограмма - реальный шанс получить российское 
гражданство в упрощенной форме!  Звоните!

ПряМая лиНия

Российское правительство 
предпринимает новые шаги, 
направленные на предотвращение 
коррупции в стране. 

Так Министерство труда разработало законопроект, 
согласно которому, в России будет сформирован специ-
альный реестр лиц, уволенных в связи с утратой дове-
рия.

Законопроект, разработанный в целях более эффек-
тивного противодействия коррупции, размещен на пра-
вительственном едином портале проектов нормативных 
актов для общественного обсуждения. Новая антикор-
рупционная мера потребует внесения поправок в Трудо-
вой кодекс, в законы «О государственной гражданской 
службе», «О муниципальной службе», «О прокуратуре», 
«О Следственном комитете».

По открытым данным, только за первую половину 
2014 года 3700 чиновников получили дисциплинарное 
наказание после проверки их деклараций о доходах и 
расходах: 162 из них были уволены по утрате доверия. 
Кроме того, за девять месяцев 2014 года за коррупцион-
ные преступления осуждены восемь тысяч человек, из 
них 45 - депутаты и кандидаты в депутаты, 1200 - граж-
данские служащие.

Согласно законопроекту, под действие закона под-
падут госчиновники любого уровня, муниципальные 
служащие, работники Генпрокуратуры, Следственного 
комитета, МВД, Центробанка, военнослужащие и тамо-
женники. Подобное взыскание полагается за сокрытие 
сведений об имуществе и доходах, за сокрытие факта 
«конфликта интересов».

По мнению главы комитета Госдумы по гражданско-
му и уголовному законодательству Павла Крашенинни-
кова, принятие подобного законопроекта - важная мера, 
которая заслуживает поддержки и одобрения. «Однако 
при работе над этим законопроектом в Госдуме нужно 
будет сделать так, чтобы включение в реестр по причине 
утраты доверия не трактовалось как запрет на профес-
сию», - добавил Павел Крашенинников.

В России может появиться реестр чиновников, 
уволенных за утрату доверия
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В Бекетовке открылась 
пожарная часть

Новая часть в селе Бекетовка стала 83-м 
объектом областной противопожарной груп-
пировки. 

Она «прикроет» пять населенных пунктов, 
столько же образовательных учреждений, два 
промышленных предприятия, 12 многоквар-
тирных и 937 индивидуальных домов двух 
муниципальных поселений, в которых прожи-
вает свыше 4,3 тысячи человек. 

Мы хорошо помним лето 2010 года с его 
аномальной жарой. Экстремальные усло-
вия подтвердили необходимость создания 
малочисленных пожарных частей. Именно 
их наличие в муниципальных образованиях 
позволило спасти многие дома и, главное, 
-  человеческие жизни. Благодаря этим фор-
мированиям в Ульяновской области - одной 
из немногих в России - в тот сложный пери-
од не было допущено случаев гибели людей в 
результате лесных пожаров», - отметил губер-
натор Сергей Морозов.

В 2014 году сотрудники пожарных частей 
Ульяновской области совершили 989 выез-
дов на техногенные и природные пожары и 
207 - на ликвидацию ДТП. От огня спасено 
27 человек, более тысячи строений, а также 
личное имущество граждан на сумму 98 мил- 
лионов рублей.
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«Считаем, - заявил руководитель Федерального 
медико-биологического агентства России 
Владимир Уйба, - что мы вышли на очень 
достойный, современный уровень по отношению 
к донору, его крови и плазме»
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Регион, 
притягивающий 
положительные 
тенденции и 
активно ищущий 
инновации. 

Кирилл ШевченКо  �

Три месяца назад доноры Ульяновской 
области получили новый «дом» - по со-
седству с привычной станцией перелива-
ния крови появилось современное здание, 
куда переехали клинико-диагностическая 
лаборатория, отдел технического контро-
ля, полсотни единиц новейшего оборудо-
вания и собственно пункт приема крови. 

В старом корпусе осталось производ-
ство - изготовление компонентов крови 
для лечебных учреждений и холодильни-
ки для их хранения. 

Главврач областной станции перели-
вания крови Марат Хапман отметил, что 
даже за такой недолгий срок новое, не-
сравненно более комфортное для доноров 
здание уже сказалось на увеличении их 
числа. «И это как никогда кстати, - сказал 
он, - сегодня, с появлением в области мощ-
ного травмоцентра, сосудистого центра и 
нового роддома, потребность региона в до-
норской крови заметно возросла». 

Во вторник, 20 января, в присутствии 
руководителя Федерального медико-
биологического агентства России Влади-
мира Уйбы состоялась короткая, но от того 
не менее торжественная церемония откры-
тия нового Центра крови.

По словам директора ФМБА, начиная 
с 2008 года в России модернизированы все 
региональные центры крови, но только 
пять из них - в том числе и Ульяновский 
- будут соответствовать всем международ-
ным стандартам на всем протяжении «ра-

бочей» цепочки (от забора крови до пере-
дачи ее реципиенту) в ближайшие 30 лет. 

«Почему Ульяновская область попала 
в число избранных? - говорит Владимир 
Уйба, - не только потому, что одновремен-
но с модернизацией российской Службы 
крови началось строительство Федераль-
ного медицинского радиологического 
комплекса в Димитровграде, но и потому, 
что во главе региона стоит такой «мотор», 
как Сергей Иванович Морозов, притяги-
вающий к себе положительные тенденции 
и активно ищущий инновации». 

Кроме того, он передал поздравления 
от министра здравоохранения РФ Веро-
ники Скворцовой, посетовав, что ее визит 
в Ульяновск стоял в графике до последне-
го, но все же не состоялся…

Ульяновский Центр крови обошелся 

федеральному бюджету более чем в 240 мил-
лионов рублей (еще 40 добавил бюджет ре-
гиона, что, кстати, оценил Владимир Уйба). 
Всего же в российскую программу модерни-
зации службы крови за шесть лет вложено 
более 30 миллиардов. «Считаем, - заявил 
директор ФМБА, - что мы вышли на очень 
достойный, современный уровень по отно-
шению к донору, его крови и плазме».

Показатели Ульяновской области не 
менее впечатляющие. В период 2005 -2014 
годов в систему здравоохранения влилось 
почти на 100 миллиардов новой техники 
и передовых технологий, а в ближайшую 
трехлетку эта цифра увеличится еще на  
25 миллиардов. 

Напомним, после обращения Сергея Мо-
розова в Минздрав РФ с просьбой поддер-
жать решение об участии в реализации про-
граммы по развитию донорства крови и ее 
компонентов регион был включен в проект 
распоряжения правительства по распределе-
нию субсидий на развитие Службы крови в 
2012 году. «Хочу выразить искреннюю при-
знательность Минздраву России и ФМБА 
за поддержку нашей инициативы и выбор 
именно Ульяновской области в качестве экс-
периментальной площадки для внедрения 

инновационных технологий в сфере разви-
тия Службы крови. Открытие у нас ново-
го модуля Службы крови - это важный шаг 
в развитии всей региональной медицины, 
сегодня именно этому вопросу мы придаем 
колоссальное значение», - подчеркнул глава 
региона.

Открывшийся модуль - на данный мо-
мент единственное специализированное 
учреждение в РФ для приема и обследова-
ния доноров, а также заготовки и хранения 
крови и ее компонентов. Введение в эксплуа-
тацию нового объекта позволит в полном 
объеме обеспечить лечебные учреждения об-
ласти качественными и вирусобезопасными 
компонентами крови.

В Центре будут использоваться на пол-
ную мощность более 50 единиц высоко-
технологичного оборудования, получен-
ного регионом в рамках национального 
проекта «Здоровье». Как отмечают специа-
листы, прежние площади областной станции 
переливания крови не позволяли задейство-
вать все ресурсы этой техники. Также будет 
расширен спектр возможностей для обследо-
вания и хранения донорской крови.

Кроме того, благодаря новому объекту 
Ульяновская станция переливания крови 
вошла в единую информационную систему 
Службы крови России, что  позволит уча-
ствовать в создании централизованного бан-
ка крови. Это означает, что при отсутствии 
в региональных запасах нужного объема 
крови конкретной группы ее можно найти 
и получить в соседних субъектах.

В Ульяновске открылся 
уникальный для России 
Центр крови
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Задержки  
связаны  
с безопасностью 

Кирилл ШевченКо   �

Димитровградский центр ради-
ологии может принять пациентов к 
концу 2017 года.

Руководитель Федерального 
медико-биологического агент-
ства Владимир Уйба и губернатор  
Сергей Морозов проинспектиро-
вали ход строительства высокотех-
нологичного Центра медицинской 
радиологии в Димитровграде.

Федеральный центр, строитель-
ство которого ведется в рамках фор-
мирования в Ульяновской области 
ядерно-инновационного кластера, 
будет включать в себя стационар на 
312 коек, отделение радионуклид-
ной диагностики, в том числе центр 
позитронно-эмиссионной томогра-
фии, отделение радионуклидной 
терапии и протонный центр.  

По определению Владимира 
Уйбы, «это единственный подоб-
ный Центр в России и самый круп-
ный в Европе. Он будет оснащен 
самым современным, высокотех-
нологичным оборудованием, в том 
числе протонным ускорителем для 
проведения лучевой терапии. За-
вершение основных строительных 
работ запланировано на 2016 год. 
Еще как минимум год необходим 
на настройку аппаратуры, чтобы от-
работать технологию, не навредив 
пациентам. Таким образом, начать 
работать Центр сможет к концу 
2017 года. Объект крайне сложный: 
ничего подобного не проектирова-
лось ранее в нашей стране, в связи 
с этим возникают задержки из-за 
технических проблем, связанных с 
соблюдением норм ядерной безо-
пасности, которые периодически 
ужесточаются и изменяются. Еже-
годно мы тратим порядка 34 милли-
ардов рублей на лечение пациентов 
с онкологическими заболеваниями. 
Объем инвестиций в данный про-
ект - 19 миллиардов рублей. Таким 
образом, открыв Центр, мы не толь-
ко сохраним жизни пациентов, но 
и существенно сократим расходы, 
чтобы направить высвободившиеся 
средства на развитие других важ-
ных направлений отрасли».

Сергей Морозов отметил, что 
открытие данного Центра является 
одной из  важнейших стратегиче-
ских задач не только для региона, 
но и для всей страны: «Мы крайне 
заинтересованы в ускорении сроков 
сдачи объекта, ведь с его вводом бу-
дут спасаться тысячи жизней. Под-
держиваю позицию Президента 
России, заявившего о том, что  даже 
в непростых экономических усло-
виях финансирование федеральных 
объектов с высокой степенью готов-
ности должно быть завершено». 

По информации специалистов, 
в настоящее время общестроитель-
ные работы на объекте выполнены 
на 70 процентов, запланированы 
подведение наружных инженерных 
сетей, внутренняя отделка помеще-
ний, установка оборудования.

По словам вице-премьера - ми-
нистра здравоохранения и социаль-
ного развития области Павла Дег-
тяря, Центр сможет объединить все 
существующие диагностические 
и лечебные методы медицинской 
радиологии и ядерной медицины, 
а также позволит создавать, апро-
бировать и внедрять новые. Его 
открытие будет способствовать по-
вышению эффективности помощи 
онкологическим больным, а также 
людям с сердечно-сосудистой, не-
врологической, эндокринологиче-
ской патологией. Ежегодно Центр 
сможет принимать не менее 33 ты-
сяч пациентов. 

В ходе посещения строительной 
площадки Сергей Морозов обсудил 
с Владимиром Уйба вопросы подго-
товки медицинских специалистов 
для будущего Центра и  вопросы 
повышения качества медицинско-
го обслуживания жителей Дими-
тровграда и Мелекесского района. 
Принято решение о создании сов- 
местной рабочей группы, в со-
став которой войдет руководство 
ФМБА, регионального минздрав-
соцразвития и муниципалитета. 

Губернатор Сергей 
Морозов посетил 
региональный 
медицинский 
информационно-
аналитический центр 
и провел совещание по 
повышению качества 
и доступности 
медпомощи. 

На встрече  было отмечено, 
что в соответствии с обновлен-
ной федеральной нормативной 
базой в Ульяновской области 
вводятся новые критерии со-
ставления ежегодной рейтин-

говой оценки, которые помогут 
более точно определить эффек-
тивность работы учреждений 
здравоохранения. Известно, что 
большую роль при проведении 
независимого анализа будет 
играть Общественный совет 
при минздравсоцразвития реги-
она. Ранее рейтинг составлялся 
только на основе выполняемых 
медико-демографических по-
казателей. Теперь же будут учи-
тываться результаты социоло-
гического опроса независимой 
организации, который выявит 
удовлетворенность граждан 
медицинской помощью, оказы-
ваемой в том или ином учреж-
дении здравоохранения.

Как подчеркнул зампред 
Павел Дегтярь, составление 
рейтинга больниц проводится 
с 2011 года.

- Важно получить об-
ратную связь с пациентами 
и дать независимую оцен-
ку работе учреждений. Без 
этого невозможно понять, в 
какую сторону двигаться, ка-
кие управленческие решения 
принять, чтобы медицинская 
помощь была по-настоящему 
качественной и доступной 
для любого жителя региона. 
Итоги рейтинга помогут опре-
делить перечень лечебных  
учреждений-аутсайдеров, с 
которыми предстоит плотно 
работать по устранению не-
достатков, - заявил Павел 
Дегтярь. Министр предупре-
дил главврачей, что в случае 
если  три года подряд учреж-
дение здравоохранения будет 
находиться в конце списка, 
минздрав поставит вопрос о 

соответствии руководителя 
занимаемой должности. 

Также в ходе обсуждения 
Сергей Морозов поручил про-
фильному ведомству  прора-
ботать вопрос о разработке ти-
пового стандарта оформления 
лечебных учреждений.

Больницам укажут их место

ЦИфра

более 

 116 тысяч 
звонков обработали в 2014 
году операторы контактного 
центра Миац. в день оператор 
контактного центра обрабаты-
вает до 400 звонков

В числе первых кровь в новом Центре  
сдал наш корреспондент.  

Фоторепортаж 
смотри на 
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АлеКс Митриев �

Вчера руководитель Фонда мо-
дернизации ЖКК Ульяновской об-
ласти Антон Климов провел пресс-
конференцию, на которой подвел 
итоги работы Фонда в 2014 году и 
сообщил новости.

Всех журналистов, в первую 
очередь, интересовал вопрос, по-
высится ли с нового года плата за 
капитальный ремонт одного ква-
дратного метра. Тем более что был 
повод. Жильцы нескольких домов 
в Димитровграде получили платеж-
ки, где им капитальный ремонт был 
посчитан по пять рублей пятьдесят 
копеек за «квадрат». Предполага-
лось, что именно такой станет сумма 
платежа в 2015 году для жителей 
Ульяновской области, но потом было 

решено оставить сумму прежней. 
Димитровградцы могут не расстраи-
ваться, лишние 30 копеек автоматом 
перейдут на следующий месяц.

На 2015 год Фондом модерни-
зации ЖКК Ульяновской области 
уже составлен краткосрочный 
план, в который включено 350 
многоквартирных зданий. Список 
домов, попавших в региональную 
программу, будет опубликован 
уже в ближайший понедельник на 
официальном сайте Фонда.

Всего в региональную про-
грамму по капитальному ремон-
ту, рассчитанную до 2044 года, 
входит 6300 многоквартирных 
домов. Самостоятельно занимать-
ся ремонтом изъявили желание 
жильцы в 462 домах, открыв спе-
циальные счета.

Еще более ужесточаются меры 

…стремимся в 
программу «Жилище»

С 21 января в регионе 
объявлен отбор муници-
пальных образований для 
включения в федеральную 
программу «Жилище».

По словам вице-премьера 
- министра строительства, 
ЖКК и транспорта Алек-
сандра Букина, регионы, 
которые будут отобраны в 
ходе конкурса, смогут в 2015 
году получить субсидии на 
реализацию подпрограммы 
«Стимулирование программ 
развития жилищного строи-
тельства субъектов РФ», ко-
торая входит в федеральную 
целевую программу «Жили-
ще» на 2011 - 2015 годы. За-
явка региона должна вклю-
чать план использования 
денежных выплат, их объем, 
информацию о разработке 
документов территориаль-
ного планирования и обяза-
тельствах субъекта о софи-
нансировании мероприятий 
программы и другие доку-
менты.

Предполагается, что 
при отборе регионов бу-
дут учитываться наличие 
и эффективность введения 
упрощенного порядка выде-
ления земельных участков 
под малоэтажное жилищное 
строительство, документы 
территориального планиро-
вания, расширение местной 
строительной индустрии (в 
том числе увеличение про-
изводства необходимых 
материалов), реализация 
комплексного развития тер-
риторий и другое.

По информации Мин-
строя РФ, субсидии из фе-
дерального бюджета могут 
быть использованы для 
строительства или на ре-
конструкцию объектов со-
циальной инфраструктуры 
при возведении жилья эко-
номкласса, автомобильных 
дорог в новых микрорайо-
нах. Также за счет этих де-
нежных средств разрешено 
погашение процентов по 
кредитам, полученным для 
обеспечения инженерной 
инфраструктурой земель-
ных участков под соответ-
ствующее жилье или для  
реконструкции и возведе-
ния новых энергоэф-
фективных предприятий 
стройиндустрии.

Общественная 
палата 
региона дала 
рекомендации 
коммунальщикам, 
как удешевить 
и ускорить 
капремонт

еКАтеринА нейфельд �

В январе нам пришли комму-
нальные платежки с новой стро-
кой. Теперь собственники квартир 
ежемесячно будут отчислять по 
пять рублей двадцать копеек за 
квадратный метр в Фонд капи-
тального ремонта. Протестовать 
против этого уже бесполезно - за-
кон подписан, региональные про-
граммы приняты. В Общественной 
палате Ульяновской области все 
же решили не оставлять нас с вами 
-  собственников -  один на один с 
проблемой: собрали специальную 
комиссию, чтобы подумать, как 
удешевить, упростить и ускорить 
процесс капитального ремонта.

Правительство Ульяновской 
области приняло региональную 
программу капремонта почти год 
назад. Дома выстроили в длин-
нющую очередь с 2015-го по 2044 
годы, расписали суммы, которые 
будут потрачены на их ремонт. 
Получается, что жильцы могут 
прождать не один десяток лет, а 
платить придется каждый месяц. 
Естественно, что такое положение 
дел вызывает у ульяновцев недо-
вольство. Директор департамента 
ЖКХ области Сергей Носков от-
вечает категорично: «Жилой фонд 
изношен, и никакого чуда с ним не 
произойдет. Придется платить - 
других вариантов нет».

Председатель комиссии Обще-
ственной палаты по развитию со-
циальной инфраструктуры, ЖКХ 
и местного самоуправления Вя-
чеслав Ярош предложил чиновни-
кам несколько решений, которые в 
целом позволят сделать программу 
капремонта эффективнее, снизить 
затраты собственников, а значит, 
и уменьшить их недовольство. На-
пример, нужно составлять сметы 
по ремонту не на каждый отдель-
ный дом, а сделать типовые сме-
ты, работать по ним. Также Ярош 
эмоционально заметил, что «нель-
зя допускать, чтобы конкурсы на 
ремонт выигрывали недоучки, ко-
торые пропустили большинство 
лекций в университете». Вячеслав 
Федорович привел пример, когда 
ему пришлось объяснять рабочим, 
ремонтирующим крышу много-
квартирного дома, что они кладут 
кровлю не правильно.  Директор 

Тем временем…
По поручению губернатора Сергея Морозова в му-
ниципалитетах проходят встречи специалистов Фон-
да модернизации ЖКК с председателями советов 
многоквартирных домов по вопросам нового взноса 
за капремонт и реализации соответствующей регио-
нальной программы.
Последняя из них прошла в администрации Инзенско-
го района. В рамках региональной программы капи-
тального ремонта в Инзенском районе в период 2015 
- 2017 годов предстоит отремонтировать пять много-
квартирных домов на средства, собранные в соответ-
ствующем фонде. Всего отчисления будут осуществлять 
собственники в 166 многоквартирных домах Инзы. На 
сегодняшний день по выставленным за декабрь пла-
тежным документам уровень сборов составил более 
20 процентов.
По просьбе собственников Инзенского района плани-
руется организовать постоянно действующую «прямую 
линию» при районном управлении ЖКХ. Специалисты 

оперативно будут информировать жителей о суммах 
их накоплений на капремонт, уровне платежей в доме, 
сроках проведения работ и т.д.
Всего в рамках программы в 2015 году, согласно крат-
косрочному плану, на территории Ульяновской области 
планируется  выполнить капитальный ремонт в 350 
многоквартирных домах.  Выездные  встречи с соб-
ственниками в муниципальных образованиях регуляр-
но проводятся специалистами Фонда модернизации 
ЖКК. 
Для собственников помещений в многоквартирных до-
мах Ульяновской области Фондом модернизации ЖКК 
организована «горячая линия» по вопросам начис-
ления взносов на капитальный ремонт и проведения 
капитального ремонта в рамках региональной про-
граммы. 
Жители могут задать свои вопросы по телефону (8422) 
67-55-90 (по будням с 8.00 до 17.00), а также в рамках 
личного приема и.о. директора  Антона Климова каж-
дую среду с 13.00 до 15.00. Предварительная запись 
по телефону (8422) 67-55-95.

Чуда не будет

Фонда модернизации ЖКХ 
Ульяновской области Антон 
Климов ответил, что этот мо-
мент уже учли: «Я не буду гово-
рить, что программа хороша, но 
она как минимум положительна. 
Будет проводиться эксперти-
за смет, и подрядчик не будет 
сам за собой осуществлять кон-
троль». В 2015 году параллель-
но с конкурсом на выполнение 
ремонтных работ будет прово-
дится конкурс на строительный 
контроль.

Самым слабым звеном мно-
гоквартирного жилого фонда 
признаны крыши. И когда го-
ворят о капитальном ремонте - 
имеют в виду в первую очередь 
ремонт кровли. На втором ме-
сте - старые трубы. Ученые из 
Ульяновского политеха провели 
исследование, исходя из кото-

рого составили рекомендации, 
какие технологии и материалы 
лучше всего использовать при 
замене коммуникаций. Напри-
мер, от полипропиленовых труб 
стоит отказаться: при высокой 
температуре они вздуваются и 
могут лопнуть. Это может быть 
опасно не только для кошелька, 
но и для здоровья людей. Что 
если труба проходит над кро-
ватью, и забрызгает кипятком 
спящего человека? Также уче-
ные рекомендовали по возмож-
ности переводить квартиры на 
горизонтальную разводку пода-
чи тепла: так можно будет уста-
новить индивидуальные прибо-
ры учета и платить только за то, 
что реально потреблено.

Еще одно больное место мно-
гоквартирных домов - лифты. 
Многие из них уже непригодны 

к использованию. Пока в про-
грамме на 2015 год официально 
не прописано ни одного лифта, 
нет и решений собственников 
по вопросу их ремонта. Но об-
ласть надеется защитить заявку 
по федеральному финансиро-
ванию этого пункта, и в апреле 
скорректировать краткосрочную 
программу капремонта. Если это 
удастся, то в текущем году долж-
ны обновить 55 лифтов в Улья-
новске и Димитровграде.

Вячеслав Ярош заметил, что 
только пример хорошего капи-
тального ремонта у соседей мо-
жет заставить людей спокойнее 
относиться к новой строчке в 
платежке: «Нужно, чтобы люди 
увидели, что их деньги идут в 
дело, а не оседают у кого-то в 
карманах».



Меры контроля подрядчиков ужесточаются

Без согласия самих жителей никого собственникам 
квартир навязать нельзя.  
Нет теперь и возможности затягивать работы 
или вовсе их переносить

контроля к подрядчикам, выпол-
няющим ремонтные работы. Без 
согласия самих жителей никого 
собственникам квартир навязать 

нельзя. Нет теперь и возможности 
затягивать работы или вовсе их 
переносить.

Напомним, что с 2014 года 
осталось еще 42 дома. Но тут вме-
шались погодные условия. Ре-
монт начался поздно осенью, и 

многие работы (как смена кров-
ли) в это время проводить было 
невозможно, и по решению соб-
ственников весь процесс был  

перенесен на весну текущего года.
В этом году для подрядчиков 

установлен жесткий срок - закон-
чить все работы до 1 сентября. Да-
лее начисляются штрафные санк-
ции, по одному проценту с суммы 
ремонтной сметы.

За год на счет регионального 
оператора (Фонда модернизации 
ЖКК Ульяновской области) долж-
но поступить около 800 миллионов 
рублей. Это более чем достаточно 
для запланированных ремонтных 
работ по 350 зданиям. Неосвоен-
ные средства никуда не денутся и 
перейдут на следующий год, оста-
ваясь своеобразным резервом.

Запланирована в 2015 году и 
замена лифтов. Ульяновский реги-
он старается попасть в специаль-
ную программу, чтобы получить 
необходимые средства на установ-
ку 50 лифтов.

Отметим также, что в списке 
выполняемых работ подрядчиками 
по программе капремонта появятся 
такие виды работ, как ремонт фаса-
дов и установка детских площадок 
во дворах.

Работаем  
по программе 
«Жилье для 
российской 
семьи»…
стр.   1
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Первые шаги 
регионального 
Фонда развития 
промышленности.

АлёнА ДАмбАевА �

Правительство региона планирует 
компенсировать часть стоимости  ком-
плекта школьной формы ульяновского 
производства. 

Вопрос пока прорабатывается, но в 
планах областной власти  компенсиро-
вать родителям первоклашек не менее 
половины стоимости таких комплектов 
формы. Этим способом в правительстве 
региона надеются убить двух зайцев, под-
держав как родителей первоклассников, 
которым подготовка ребенка к школе се-
годня обходится в весьма кругленькую 
сумму, так и местных производителей 
школьной формы.

- На эти цели планируется выделить 
девять миллионов рублей, - говорит началь-
ник управления промышленности и ОПК 
администрации губернатора Ульяновской 
области Марина Глухова. - Такие меры го-
споддержки позволят в течение следующих 
трех лет полностью перейти к закупкам 
школьной формы у аккредитованных по-
ставщиков, то есть производителей, кото-
рые войдут в региональный реестр. Мы так-
же ожидаем, что продажи местных швейных 
предприятий возрастут в 2,5 - 3 раза: с 15 до 
35 - 45 тысяч комплектов в год.

Мероприятия по стимулированию 
швейного производства будут профинан-
сированы из Фонда развития промыш-
ленности, который создан для реализации 
новой промышленной политики региона. 
Напомним, соответствующий закон был 
принят областным парламентом в кон-
це декабря прошлого года. По мнению 
председателя совета директоров ОАО 
«Элегант» Александра Елюкина, доку-
мент дает ясное представление того, ка-
ким образом будет осуществляться под-
держка промышленных предприятий. 

- В новом законе четко прописан 
механизм и порядок субсидирования 
предприятий. Надеемся, что он будет 
работать и реальный сектор экономи-

Сэкономят ли родители  
на школьной форме?

«СлАдКО» ПЕрЕхОдиТ ПОд 
КОНТрОль «СлАВяНКи»

Владелец бренда - норвежская 
компания Orkla завершила сделку 
по продаже своего кондитерского 
бизнеса в россии группе «Сла-
вянка», основные активы которой 
располагаются в Белгородской об-
ласти. О намерении Orkla продать 
российское подразделение стало 
известно в конце марта 2014 г.  
29 декабря антимонопольная 
служба согласовала ее. В настоя-
щее время сделка полностью за-
крыта. Ее стоимость не разглаша-
ется. Напомним, «Оркла брэндс 
россия» принадлежали четыре 
кондитерские фабрики, одна из 
которых - в Ульяновске, а также 
три товарных знака, в том числе  
«СладКо».

НАлОГОВАя ПриГлАшАЕТ 
УльяНОВцЕВ НА СЕМиНАр

иФНС россии по Заволжско-
му району Ульяновска приглаша-
ет всех желающих на бесплатный 
семинар 29 января. Специалисты 
налоговой службы расскажут об 
электронном взаимодействии с 
налоговыми органами по НдС с 
2015 года; порядке исчисления и 
уплаты налога на прибыль рос-
сийскими организациями, полу-
чившими в 2014 году дивиденды, с 
которых не удержан налог на при-
быль; изменениях в законодатель-
стве по государственной регистра-
ции юридических лиц. Семинар 
состоится в конференц-зале орга-
низации по адресу: улица Алексея 
Наганова, 2. Начало в 10.00.

ЖЕлЕЗНАя дОрОГА СОхрА-
НилА ОБъЕМы ПОГрУЗКи

За 12 месяцев 2014 года по-
грузка в Волго-Камском регионе 
Куйбышевской железной доро-
ги составила 17,4 млн тонн, что 
практически соответствует по-
казателям 2013 года (99,96%).  
Увеличение объемов погрузки 
было достигнуто по 13 планируе-
мым номенклатурным группам. 
Наибольший прирост отмечен 
при перевозках комбикорма 
(+153,4 %, отгружено 4,9 млн 
тонн),  лесных грузов (+77,1 %, 
отгружено 20,6 тыс. тонн), чер-
ных металлов (+36,1%, отгружено 
148,7 млн тонн),  зерна (+30,7 %, 
отгружено 261,9 млн тонн), грузов 
в контейнерах (+14,2%, отгружено  
196,6  тыс. тонн).

ЭлЕКТрОСТАНции УМЕНь-
шили ВырАБОТКУ ЭлЕК-
ТрОЭНЕрГии 

За 2014 год электростанции 
Объединенной энергосисте-
мы Средней Волги выработали  
105,0 млрд кВт/ч, что на 7,4% 
меньше, чем за 2013 год. Это объ-
ясняется в том числе снижени-
ем потребления предприятиями 
транспорта нефти и газа, маши-
ностроения, металлургической 
промышленности, строительства, 
нефтепереработки, химической 
промышленности, уменьшением 
социально-бытовой нагрузки. Са-
мый значительный спад потребле-
ния по итогам 2014 года наблю-
дается в республике Марий Эл 
(-16,9%). В Ульяновской области 
также наблюдается незначитель-
ный спад потребления (-1,7%). 

УВАУ ГА ПрОВЕлО АУКци-
ОН С ОГрАНичЕНиЕМ КОН-
КУрЕНции

Ульяновское УФАС россии 
признало обоснованной жало-
бу на действия единой комиссии 
ФГБОУ ВПО УВАУ ГА при про-
ведении аукциона в электронной 
форме на поставку продуктов 
питания. В действиях заказчика 
установлено нарушение Закона 
о контрактной системе, выразив-
шееся в установлении требований 
к объекту закупки, ограничиваю-
щих конкуренцию. Комиссия 
Ульяновского УФАС россии обя-
зала его устранить нарушение 
путем отмены протоколов, со-
ставленных в ходе осуществления 
закупки, возврата заявок, внесе-
ния изменений в аукционную до-
кументацию с учетом требований 
законодательства и принятого ре-
шения.

В легкой и текстильной 
промышленности региона (два 
процента всего промпроизводства 
области) сегодня трудятся около 
четырех тысяч человек. Самые 
крупные предприятия текстильно-
швейной отрасли - ОАО «Элегант» и 
ООО «Номатекс». Среднемесячная 
заработная плата за январь - октябрь 
2014 года по сравнению с аналогичным 
периодом 2013 года выросла на  
6,6 процента и составила  
12 324,8 рублей

ки, в частности наша фабрика, получит 
льготы и субсидии. В таком случае мы 
сможем удерживать цены на школьную 
форму, - считает Елюкин.

Кроме «Элеганта» выпуском школь-
ной формы в Ульяновской области за-
нимаются еще несколько предприятий. 
Все они в основном используют в про-
изводстве импортное сырье из таких 
стран, как Китай, Турция и италия. 
Ослабление курса рубля негативно от-
разилось на предприятиях. Помочь ис-
править ситуацию мог бы запуск кам-

вольной производственной линии на 
комбинате «Система» в Барышском 
районе, который намечен на февраль - 
март 2015 года.

- Сегодня в россии действует лишь 
Брянский комбинат, который выпу-
скает камволь - костюмную ткань, не-
обходимую в том числе и для пошива 
школьной формы, - объясняет Марина 
Глухова. - Практически все швейные 
фабрики используют импортные ткани 
и фурнитуру, цены на которые к тому 
же существенно возросли. Запустив 
камвольное производство, мы не толь-
ко обеспечим местные предприятия по 
пошиву формы нужным материалом, 
но и частично решим проблему импор-
тозамещения в этом сегменте. Сейчас 
наши специалисты совместно с регио-
нальным министерством образования 
продолжают работу по возвращению 
в школы форменной одежды, поэто-
му ввод в эксплуатацию новой линии 
как никогда важен. Совместно с руко-
водством школ, родителями и учени-
ками разработаны эталонные образцы 
школьной форменной одежды, включая 
цвет и комплектность. Все это позволит 
одеть наших учащихся в качественную, 
удобную и красивую школьную форму 
и загрузить местные швейные фабрики.

Ведущие торговые партнеры участников внешнеэкономической деятельности, 
оформивших товары в зоне деятельности Ульяновской таможни в 2013 году

Важной частью деятельно-
сти таможни является работа по 

пополнению федерального бюджета. По 
итогам работы за 2014 год ульяновским 
подразделением перечислено в федераль-
ный бюджет 2 млрд 642 млн рублей, что 
составило 98% от контрольного задания. 
Большая работа специалистами ведомства 
была проделана в части взыскания задол-
женности по таможенным платежам. 

- По состоянию на 1 января этого года 
задолженность по таможенным платежам 
и пеням в Ульяновской таможне соста-
вила 65,1 млн рублей. цифра достаточно 
серьезная, однако в аналогичном периоде 
прошлого года она составляла 178,7 млн 
рублей. Так что мы можем говорить о суще-
ственном снижении взыскиваемой задол-
женности, - подчеркивает Олег Пахалин. 

Чтобы грузы не «зависали»
Среди других достижений Ульяновской 

таможни - серьезное сокращение сроков 
прохождения таможенных процедур. Эта 
работа будет продолжена ведомством и в 
текущем году.

- На мой взгляд, Ульяновская тамож-
ня добилась хороших показателей. В 
дальнейшем к сокращению сроков про-
хождения таможенных процедур нужно 
подходить очень осторожно. Конечно, мы 
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должны стремиться к тому, чтобы делать 
все в кратчайшие сроки, однако это не 
должно повлиять на качество нашей ра-
боты, - комментирует первый заместитель 
начальника Приволжского таможенного 
управления по таможенному контролю 
Александр Архипов.

Приоритетной задачей для ведомства 
в 2015-м, так же как и в прошлом году, 
остается и сопровождение инвестицион-
ных проектов, реализуемых на террито-
рии Ульяновской области. По многим из 

них таможенники разработали и утвер-
дили так называемые «дорожные карты», 
позволяющие оперативно решать вопро-
сы, возникающие на этапе таможенно-
го оформления. По словам начальника 
Ульяновской таможни Сергея Ждановича, 
часть инвесторов  в 2015 году как раз при-
ступят к активной фазе реализации своих 
проектов. Ведомство поможет им мини-
мизировать временные и финансовые из-
держки, сопряженные с прохождением 
таможенных процедур при импорте. 
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ГеорГий Кузнецов  �

В понедельник в своем третьем 
инвестиционном послании губерна-
тор Сергей Морозов определил про-
шлые успехи и расставил новые при-
оритеты инвестиционной политики 
региона. Сегодня мы рассказываем 
о текущем моменте главного, пожа-
луй, направления экономического 
развития области.

Ждем ввода в строй
Перед заседанием региональ-

ного совета по инвестициям Сергей 
Морозов посетил промзону «Завол-
жье» (напомним, самый успешный 
на сегодня индустриальный парк 
области), где осмотрел две инвести-
ционные площадки - логистического 
комплекса ООО «Бати шерна» (FM 
Logistic) и завода автокомпонентов 
компании Nemak.

Складской комплекс класса А 
французской FM Logistic спроек-
тирован как крупный транспортно-
распределительный центр с ши-
роким спектром предоставляемых 
услуг. Здесь, помимо хранения, будет 
осуществляться переработка партий 
грузов, формирование и расформи-
рование отправок по направлениям, 
обработка мелких и крупных пар-
тий, упаковка и маркировка грузов, 
сервисные услуги. К слову, это будет 
первый российский объект компании 
за пределами Московского региона.

Первый корпус (11 000 кв. м), 
построенный под постоянного кли-
ента FM Logistic компанию Mars, 
технически готов на 99 процентов и 
примет первую партию груза перво-
го марта. инвестиции в проект уже 
составили около 500 миллионов ру-
блей, а круглосуточную работу будут 
обеспечивать порядка ста жителей 
чердаклов и Ульяновска. В настоя-
щее время, по словам руководителя 
проекта дмитрия храпова, уже идет 
набор и подготовка персонала. 

Немаловажно, что строительные 
работы на 90 процентов осуществля-
ли местные подрядчики, и только си-
стему пожаротушения, способную за 
считанные секунды «пролить» стел-
лаж с грузом 18-метровой высоты 
(очень жесткие требования страхов-
щиков FM Logistic), изготавливали 
в Москве. 

Компания рассчитывает постро-
ить еще шесть подобных корпусов, 
каждый из которых даст в районе 
сотню новых рабочих мест. Точные 
цифры числа сотрудников будут за-
висеть от требований заказчиков, 
под которых будет вестись индиви-
дуальное строительство исходя из 
особенностей грузов и их обработки. 
дальнейшее инвестирование пока не 
открыто (новые корпуса станут обхо-
диться вдвое дешевле первого, за счет 
уже готовых земельных документов 
и инфраструктуры), но переговоры, в 
частности, с компанией Bridgestone, 
чье производство откроется в пром-
зоне «Заволжье» к осени, активно 
ведутся. (Как сказал первый вице-
премьер Александр Смекалин, нали-
чие в регионе комплекса FM Logistic 
уже является конкурентным преиму-
ществом Ульяновской области.) 

дмитрий храпов подчеркнул, 
что, несмотря на геополитическую 
ситуацию, инвестор не намерен при-
останавливать свою деятельность 
на территории региона: «Сегодня 
наиболее благоприятное время для 
инвестиций в россию, потому что 
стоимость зарубежных кредитов 
снизилась с учетом изменения курса 
валют, и мы хотим выйти из момента 
более сильной компанией».

В отличие от «поспешавших 
медленно» французов (официаль-

Мексиканская компания   
идёт на рекорд

были презентованы и одобрены еще 
два новых инвестпроекта: строи-
тельства завода автомобильных си-
дений турецкой компании Martur 
и добычи камня и строительства 
линии по переработке щебня ООО 
«Симбирск-камень». 

инвестиционное соглаше-
ние о строительстве завода Martur 
Automotive Seating and Interiors 
подписано губернатором и генераль-
ным директором компании Омером 
Алтаном второго декабря прошлого 
года. речь идет о запуске производ-
ства на одной из ульяновских пло-
щадок brownfield в октябре 2015-го 
(инвестиции - пять миллионов евро, 
рабочих мест - порядка трех сотен). 
Определены уже и первые заказчи-
ки - Renault и АвтоВАЗ. Куратор - 
Александр Смекалин.

Проект по переработке щебня 
разработан с прицелом на рост объема 
строительства и ремонта дорог в обла-
сти. Уже оформлен земельный участок 
в Сенгилеевском районе, получена 
лицензия на разработку, сертифици-
рована будущая продукция, готовы 
подсобные помещения, приобретена 
карьерная техника и сортировочный 
комплекс, набран штат. инвестирова-
но пока 100 миллионов, но при покуп-
ке новой дробильно-сортировочной 
линии (ориентировочно - в мае) и 
строительстве железнодорожной вет-
ки цифра увеличится вдвое, число ра-
бочих - втрое, до ста человек. 

Проект советом одобрен, кура-
тором назначен вице-премьер - ми-
нистр строительства, ЖКК и транс-
порта Александр Букин. 

Смотрим в будущее
Кроме того, под занавес засе-

дания было подписано своего рода 
трио тройственных соглашений.

Трехсторонние соглашения о 
сотрудничестве подписали прави-
тельство области в лице Сергея Мо-
розова, ООО «Бриджстоун Тайер 
Мануфэкчуринг СНГ» в лице гене-
рального директора хироми Тани-
гавы и руководители трех учебных 
учреждений региона.

Свои подписи под документа-
ми, регламентирующими основные 
положения и принципы сотрудни-

чества в области профессиональной 
подготовки и трудоустройства сту-
дентов и выпускников, поставили 
ректор УлГУ Борис Костишко, и.о. 
ректора УлГТУ Александр Пинков 
и директор Ульяновского электро-
механического колледжа Светлана 
Михайлова. Стороны договорились 
об обучении студентов в соответ-
ствии с государственными образо-
вательными стандартами и учетом 
дополнительных требований компа-
нии Bridgestone, а также проведении 
учебных, производственных и пред-
дипломных практик студентов на 
базе организации.

По словам хироми Танигава, 
компания заинтересована в совмест-
ной подготовке профессиональных 
кадров на этапе обучения с целью 
их дальнейшего трудоустройства в 
организацию. «С 2016 года наш за-
вод начнет официально выпускать 
продукцию. В прошлом году мы на-
брали уже двести человек, а к 2016 
году, когда производство выйдет на 
свой максимум, нам нужно будет 
еще порядка шестисот специалистов. 
В основном мы трудоустраиваем 
сейчас тех, у кого есть какой-то опыт 
работы, но в ближайшее время мы 
будем принимать и выпускников. 
Мы решили заключить трехсторон-
нее соглашение, чтобы совместно 
вести подготовку студентов с учетом 
потребностей друг друга. Так, в рам-
ках договора мы будем принимать на 
практику студентов, проводить экс-
курсии для тех, кто заинтересован в 
этом. Кроме того, мы планируем раз-
рабатывать совместные программы 
для того, чтобы учебное заведение 
понимало, какие специалисты нам 
нужны», - пояснил гендиректор. 

«Задача по подготовке инжене-
ров в настоящее время является для 
нас одной из самых приоритетных, 
об этом неоднократно говорили и 
наш президент, и губернатор, - про-
комментировал Александр Пинков. 
- Сегодня требуется серьезная пере-
работка образовательных программ, 
по которым мы могли бы готовить 
высококвалифицированных инже-
неров. Подписанное соглашение 
предусматривает эту возможность».

О заводах,  
новых инвестпроектах  
и подготовке кадров для  
их реализации. 

замкнутым циклом производства» 
ООО «рОС-Бекон». Отметим, что 
стратегический вес теме придают эко-
номические санкции (вернее - россий-
ский ответ на них), а I очередь проек-
та в виде свиноводческого комплекса 
в селе Красноборск Тереньгульского 
района на 1260 свиноматок введена в 
строй 10 июля прошлого года. 

Всего предусмотрено три очереди 
с общим объемом инвестиций в 3,3 
миллиарда рублей, созданием поряд-
ка 250 новых рабочих мест и ежегод-
ными налоговыми отчислениями в 
размере 116 миллионов. 

Как охарактеризовал проект вице-
премьер - министр сельского хозяй-

проект создания 
литейно-механического 
производства на осно-

ве уже сертифициро-
ванных печей собствен-

ной разработки. 

Целевая сфера - стан-
костроение, нефтяная и 

газовая промышленность.

инвестиции - 150 
миллионов рублей. 

Число новых рабочих 
мест - до 120. 

объем выпуска - 
1500 - 3000 тонн 

продукции в год. 
налоги - 43,5 мил-

лиона ежегодно. 

АКцент �

речь идет о проекте создания 
литейно-механического производ-
ства на основе уже сертифицирован-
ных печей собственной разработки. 
целевая сфера - станкостроение, 
нефтяная и газовая промышлен-
ность. инвестиции - 150 миллионов 
рублей. число новых рабочих мест - 
до 120. Объем выпуска - 1500 - 3000 
тонн продукции в год. Налоги - 43,5 
миллиона ежегодно. Плановое на-
чало выпуска - лето текущего года, 
выход на полную мощность - весна 
2016-го. Куратором назначен первый 
вице-премьер Вильдан Зиннуров.

Кроме того, на заседании совета 

ства Александр чепухин (назначен-
ный, кстати, его куратором), «это не 
только новые налоги, рабочие места и 
импортозамещение, но и вовлечение 
в оборот новых сельхозугодий». 

После завершения инвестицион-
ного совета необходимое соглашение 
подписали Сергей Морозов и гене-
ральный директор «рОС-Бекон» 
Алексей Адаменко.

Еще один документ - мемо-
рандум о намерениях - губернатор 
подписал с исполнительным дирек-
тором ООО «Симбирские печи» 
Юрием Павловым (третьей сторо-
ной здесь выступила Корпорация  
развития Ульяновской области).

ной датой начала работ на участ-
ке  FM Logistic считается 24 июля 
2013 года), мексиканская компания 
Nemak готова установить новый 
рекорд промзоны «Заволжье». це-
ремония закладки «первого камня» 
- капсулы с письмом потомкам и эле-
ментами литья, которые будут ис-
пользоваться в производстве, - состо-
ялась 14 мая прошлого года. (В ней, 
кстати, принял участие посол Мек-
сики в рФ рубен Альберто Бельтран 
Герреро.) Первую продукцию завод, 
по словам руководителя проекта 
Славомира Скроболя, рассчитывает 
выпустить, не дожидаясь годового 
юбилея, в конце апреля - начале мая. 
Неудивительно, что Сергей Моро-
зов предложил внести мексиканское 
производство в расписание визита 
премьера рФ дмитрия Медведева, 
который ожидается в Ульяновске в 
конце марта. 

На завод, который будет про-
изводить прецизионные детали из 
алюминиевого литья, полным ходом 
поставляется оборудование - послед-
нее поступит до середины февраля. 
Набрано уже 45 человек, часть из ко-
торых проходит обучение в Германии 
и Польше, к сентябрю их станет 150, а 
к 2016 году - около 250. Общий объем 
инвестиций - 50 миллионов евро. Про-
дукция, которую завод выпустит в те-
кущем году (головки и блоки цилин-
дров двигателей), предназначена для 
российского от деления  Volkswagen. 
Среди других постоянных клиентов 
компании такие бренды, как Ford, 
General Motors, Mercedes.

Сегодня перед производством 
стоит задача подключения газа и 
электроэнергии. Впрочем, ни Сла-
вомир Скроболь, ни куратор проекта   
- директор «Корпорации развития 
Ульяновской области» Сергей Ва-
син никаких препятствий не видят. 
Единственное, на что обратил внима-
ние Сергей Морозов: подъездная до-
рога к заводу согласно графику будет 
готова только к 30 июня… Его заве-
рили, что если уж временная дорога 
выдержала зимой 50-тонное литей-
ное оборудование (самый крупный 
станок прибыл в первую очередь), то 
2 - 3 грузовика продукции в летний 

день выдержит без вопросов. 
добавим, что кроме FM Logistic 

и Nemak в текущем году в промзо-
не «Заволжье» должны заработать 
предприятия компаний Bridgestone, 
Hempel и Jokey Plastic. 

Ждем начала реализации
На совете по инвестициям рас-

смотрено четыре новых инвестици-
онных проекта. Все одобрены. За 
всеми закреплены кураторы из числа 
вице-премьеров. По двум - подписа-
ны документы.

речь в первую очередь идет о  
II очереди проекта «Свиноферма с 

Александр Пинков, Сергей Морозов и Хироми Танигава
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...специальной системой пожаротушения 
стеллажи с грузом 18-метровой высоты 

будут «пролиты» за считанные секунды
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Большой популярностью микрозаймы, 
предоставляемые Фондом, пользуются  
и у ульяновцев, развивающих социальные 
направления бизнеса - например, в сфере 
дошкольного образования. Тем более что 
процентная ставка для них составляет всего 8,5%

Пятница, 23 января 2015 г. 
№ 7 (23.648) ДЕЛОВОЙ ПАРТНёР

Корпорация по развитию 
предпринимательства сохраняет 
высокий уровень надежности.

и лизинговыми компаниями. На 
сегодняшний день соглашения по 
предоставлению поручительств за-
ключены Фондом с 21 финансовой 
организацией, включая 18 банков, 

ФНС предупреждает о мошенничестве в Интернете
ФНС сообщает о случаях мошенничества по электронной почте, совершаемых с использова-
нием имени ведомства. В частности, неустановленные лица рассылают сообщения о наличии 
задолженности по уплате налогов, которую предлагается оплатить, перейдя по ссылке. В качестве 
отправителя писем указывается ФНС. Ведомство обращает внимание, что налоговые органы не 
рассылают информацию о задолженностях по электронной почте. В случае получения подобных 
электронных писем необходимо, не открывая приложенных файлов и не переходя по ссылкам, 
указанным в письме, обратиться в территориальные налоговые органы.

Такси обяжут ставить ГЛОНАСС и тахографы
Минтранс хочет обязать водителей такси ставить аппаратуру ГЛОНАСС и тахографы на свою ра-
бочую машину. А штрафы для «бомбил» могут вырасти до 20 - 30 тыс. рублей. Повторное наруше-
ние обойдется дороже вплоть до лишения прав. Наказывать юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей предлагается еще строже. Перевозка пассажиров без счетчика обойдется им 
в 40 тыс. рублей. Такие предложения содержатся в проекте поправок правительства к законо-
проекту «О государственном регулировании деятельности по перевозке пассажиров и багажа 
легковым такси в России и внесении изменений в отдельные законодательные акты».

Выбираем лучшего работодателя  
Ульяновской области
В регионе проходит конкурс «Лучший работодатель в сфере содействия занятости 
населения». Прием материалов продлится до 1 марта. Для участия в конкурсе 
необходимо представить заявку, анкету, описание деятельности организации в 
произвольной форме с приложением копий документов, которые подтверждают 
практическую реализацию мер по содействию занятости населения в регионе. 
Формы заявки и анкеты размещены на сайте областного департамента занято-
сти населения. Дополнительную информацию можно получить по телефону  
8 (8422) 41-72-06. Прием конкурсных материалов проходит по адресу:  
г. Ульяновск, ул. Кузнецова, 5а. 





В ДНеВНИК ДеЛОВОГО чеЛОВеКА

Руслан Гайнетдинов:

Декларацию по НДС за четвертый квартал 2014 
года необходимо представить не позднее 25 янва-
ря 2015 года.



Твёрдое плечо для малого бизнеса

Василиса КрасноВа �

Рейтинговое агентство «Экс-
перт РА» подтвердило рейтинг 
надежности микрофинансовой 
организации «Корпорация по 
развитию предпринимательства 
Ульяновской области» на уровне 
А.MFI «Высокий уровень надеж-
ности», прогноз по рейтингу - «ста-
бильный». 

Позитивно на рейтинговую 
оценку повлияли высокий уро-
вень достаточности собственных 
средств и хорошая операционная 
эффективность деятельности. 
Агентством также отмечается хо-
роший уровень обеспеченности 
выданных займов и высокая на-
дежность депозитного портфеля. 
Негативно на рейтинговую оценку 
повлияли высокий уровень кон-
центрации кредитных рисков на 
заемщиках и умеренно низкие по-
казатели рентабельности.

- Кроме того, уровень рейтин-
га ограничивают умеренно высо-
кая доля займов с просроченными 
свыше 180 дней платежами (5,1 
процента портфеля микрозаймов 
на 01.10.2014), а также резервы 
на возможные потери по займам, 
которые созданы в минимально 
допустимом на 31.12.2014 объеме, - 
поясняет директор по банковским 
рейтингам «Эксперт РА» Станис-
лав Волков.

Напомним, система микрозай-
мов является одним из ключевых 
инструментов финансовой под-
держки малого и среднего бизнеса 
региона. За четыре года существо-
вания Фонда «Корпорация по 
развитию предпринимательства 
Ульяновской области» им выдано 
617 займов на общую сумму 463 
млн рублей. Благодаря этим день-
гам ульяновские предпринимате-
ли смогли развить свою деятель-
ность, сохранив при этом свыше 
5,5 тыс. рабочих мест и создав 579 
новых вакансий. Кроме централь-
ного офиса в Ульяновске Фондом 
открыты представительства, осу-
ществляющие выдачу займов в го-
роде Димитровграде, а также в Но-
воспасском, Старокулаткинском и 
Барышском районах. Сегодня их 
клиентами в данных муниципаль-
ных образованиях являются по-
рядка 70 организаций. 

- Средний размер выданного 
займа составляет 750 тыс. рублей, 
- говорит председатель правления 
Корпорации по развитию пред-
принимательства Ульяновской 
области Руслан Гайнетдинов. - 

счет средств федерального и ре-
гионального бюджета на 100 млн  
рублей, что положительно отраз-
ится на объемах выдачи поручи-
тельств и надежности гарантий-
ного покрытия фонда, - отмечает 
Станислав Волков.

Теме поддержки малого биз-
неса уделил особое внимание в 
инвестиционном послании на 
2015 год глава региона Сергей 
Морозов. По его словам, сегодня 
именно сектор МСБ вносит наи-
больший вклад в общий годовой 
объем прямых частных инвести-
ций. Так, по итогам 2014 года он, 
по предварительным расчетам, 
превысит 40 млрд рублей. Важ-
но, что после массового сокра-
щения в 2013 году количество 
вновь зарегистрированных субъ-
ектов малого и среднего бизнеса 
в 2014-м почти на 1300 человек 
превысило количество снявших-
ся с учета. А общее число субъ-
ектов малого и среднего бизнеса, 
зарегистрированных в области, 
вновь приближается к 60 тыся-
чам. Создание благоприятных 
условий для дальнейшего роста 
этого направления и улучшения 
предпринимательского климата 
остается для региона приорите-
том и в сложной экономической 
ситуации - программы поддерж-
ки бизнеса Ульяновской области 
сохранятся в полном объеме.

- В сегодняшних условиях, ког-
да банки перестают кредитовать 
и повышаются процентные став-
ки, регион будет компенсировать 
бизнесу ухудшение финансовых 
условий. Общий объем средств, 
которые мы направим на малый 
бизнес в 2015 году, будет в 2,5 
раза больше предыдущего года и 
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приблизится к 500 млн рублей, 
- подчеркивает губернатор. - На 
федеральном уровне мы наме-
рены лоббировать инициативу 
о создании региональных бан-
ков развития как полноправных 
субъектов финансовой системы с 
функцией стимулирования разви-
тия приоритетных экономических 
направлений регионального и му-
ниципального уровней на базе су-
ществующей государственной ин-
фраструктуры поддержки МСП, 
имеющейся во всех регионах РФ. 
Здесь мы также готовы стать пи-
лотной площадкой для ее реали-
зации и активно сотрудничать с 
государственной корпорацией 
«Внешэкономбанк».

Процентная ставка варьируется 
в пределах от 8,5 до 14% годовых. 
По отраслевой структуре 50% доли 
в портфеле займов занимает роз-
ничная и оптовая торговля, 23% 
- услуги бытовые, пассажирские и 
грузовые перевозки, 22% - произ-
водство, 15% - сельское хозяйство.    

Большой популярностью ми-
крозаймы, предоставляемые Фон-
дом, пользуются и у ульяновцев, 
развивающих социальные направ-
ления бизнеса - например, в сфере 
дошкольного образования. Тем бо-
лее что процентная ставка для них 
составляет всего 8,5%. В числе тех, 
кто воспользовался этим видом 
поддержки, - начинающий  пред-
приниматель Константин Шутов. 
В прошлом году он открыл не-
большой частный детский сад для 
детей с отклонениями в развитии. 
По словам Шутова, как молодому 
предпринимателю, ему было очень 
сложно получить кредит в коммер-
ческих банках, а Фонд не только 
одобрил его заявку, но и предоста-
вил отсрочку платежа на три меся-
ца. Деньги пошли в основном на 
ремонт помещения. В настоящее 
время бизнесмен полностью пога-
сил займ и продолжает работать, 
внося свой вклад в развитие до-
школьного образования. 

Другим важным элементом 
финансовой поддержки предпри-
нимательства в Ульяновской обла-
сти является деятельность регио-
нального Фонда поручительств, 
рейтинг надежности гарантийного 
покрытия которого «Эксперт РА» 
также подтвердило на уровне А 

- «Высокий уровень надежности 
гарантийного покрытия». Прогноз 
по рейтингу - «стабильный».

- Главное направление работы 
Фонда заключается в повышении 
доступности кредитов для малого 
и среднего бизнеса путем предо-
ставления обеспечения по обя-
зательствам предпринимателей 
перед кредитными организациями 

2 лизинговые компании и 1 микро-
финансовую организацию, - ком-
ментирует Руслан Гайнетдинов.

Фонд поручительств в регионе 
появился в 2009 году. Всего за пять 
лет им предоставлено обеспечение 
на сумму 1078 млрд рублей, заклю-
чено более 450 договоров.

- На 2015 год Фондом запла-
нировано увеличение капитала за 

Информация по объему налоговых поступлений  
от субъектов малого и среднего 

предпринимательства за 2009 - 2014 гг. (млн руб.)
 

 2009 2010 2011 2012 2013 2014 При-
рост  к 
2009 г., 
%

ЕНВД 442,4 479,9 561,1 632,4 567,3 549,3 24,1

УСН 519,1 646,9 813,1 1 085,6 1 145,6 1 241,2 139,1

Патент - - - 3,6 15,0 23,0 638,0

ИТОГО 961,6 1 126,8 1 374,2 1 717,9 1 783,0 1 813,5 88,5
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Среднестатистический москвич лишь 
мечтает о том, чтобы дорога на работу за-
нимала у него около 20 минут в день, тог-
да как, например, в Ульяновске добраться 
до места службы менее чем за полчаса 
- обычное дело. Опросив 18 000 респон-
дентов, Исследовательский центр порта-
ла Superjob выяснил, как добираются до 
работы, сколько тратят и сколько хотели 
бы тратить на это времени экономически 
активные жители 23 российских городов.

 Жители разных российских городов 
практически единодушны в оценке иде-
ального времени, которое они готовы по-
тратить на маршрут «дом - работа»: эта 
цифра в среднем составляет 10 - 20 минут. 
Москвичи и петербуржцы наименее при-
тязательны в этом вопросе: оптимальное 
время в пути, по их оценкам, составляет 
около 20 - 25 минут. Самые требователь-
ные - жители Тольятти: идеальная продол-
жительность поездки на работу для них 
- 10 - 15 минут, при том, что среднестати-
стический тольяттинец и так добирается 
до работы быстрее жителей других круп-
ных городов.

В Ульяновске общественный и личный 

транспорт для поездок на работу использует 
одинаковое число жителей (по 43%). Горо-
жанам удается довольно быстро (по сравне-
нию с жителями других крупных городов) 
добираться до места службы: в среднем за 
35 минут на общественном транспорте и за 
24 минуты - на личном. Впрочем, жители 
хотели бы тратить на поездки еще меньше 
времени - около 14 минут. Менее 30 минут 
тратит на дорогу до работы общественным 
транспортом 19% жителей Ульяновска, 
личным транспортом - 29%.

До новых жилых 
микрорайонов 
пустят 
общественный 
транспорт

В Ульяновске в ближайшие дни 
городской общественный транс-
порт начнет заезжать и в новые 
активно строящиеся жилые микро-
районы. В левобережной части 
Ульяновска разветвят сеть марш-
рутов общественного транспорта 
для того, чтобы обеспечить доступ-
ность к развивающемуся комплек-
су «Запад-2».

Еще ранее планировался за-
пуск в тестовом режиме по Ново-
му городу пассажирских микро-
автобусов, но сделают это только в 
предстоящем месяце. С 1 февраля 
маршрутный транспорт под номе-
рами 42 и 47 начнет курсировать в 
режиме опытной эксплуатации до 
нового микрорайона.

По информации ульяновской 
городской администрации, марш-
рут автобуса  № 42 будет продлен 
по проспекту Авиастроителей до 
улицы Якурнова. Для обеспечения 
транспортного обслуживания жи-
телей, проживающих вблизи парка 
«Прибрежный», маршрут № 47 бу-
дет следовать по проспектам Врача 
Сурова, Маршала Устинова и Гене-
рала Тюленева.

Летать стали 
чаще

Авиакомпания Dexter со 2 фев-
раля начнет выполнять регуляр-
ные рейсы по ПФО, часть которых 
ранее входила в маршрутную сеть 
«Ак Барс Аэро», сообщается на 
сайте авиаперевозчика.

 «Все рейсы будут выполняться 
в рамках государственной програм-
мы субсидирования региональных 
авиаперевозок», - отмечается в со-
общении.

Новая программа воздушных 
перевозок авиакомпании Dexter бу-
дет осуществляться в Приволжском 
федеральном округе в период со 2 
февраля по 28 марта включитель-
но. Речь идет о рейсах из Нижнего 
Новгорода в Ижевск, Ульяновск, 
Пермь, Саратов, Нижнекамск и об-
ратно, из Казани в Саратов и Пензу 
и обратно, из Ульяновска в Уфу и 
Чебоксары и обратно.

Кстати, пассажиропоток аэро-
порта «Пермь» только по улья-
новскому направлению увели-
чился за последний год почти в 
10 раз: в 2014 году направление 
выбрали 1,1 тысячи человек, в 
2013 году эта цифра составила  
всего 163.

нелли Хачатрян  �

В региональном штабе 
Общероссийского 
народного фронта 
прошел «круглый 
стол» по вопросам 
массовых поджогов. 

Битва за парковки, месть 
или бытовое хулиганство мест-
ной шпаны - почему автомо-
били в Ульяновской области 
продолжают поджигать, а вино-
вных не могут найти?

Без малого год назад,  
28 марта 2014-го у Ольги Пе-
терс заработал брелок сигнали-
зации. Подойдя к окну, хозяй-
ка машины увидела страшную 
картину: ее любимая «ласточ-
ка» средь бела дня горит, и не 
где-нибудь, а около здания 
Законодательного собрания. 
Начальник пресс-службы Па-
латы справедливости (на тот 
момент) своей машине помочь, 
увы, не смогла. Несмотря на 
то, что пожарные приехали 
довольно быстро, иномарка 
выгорела дотла. Как показа-
ла камера, установленная на 
Доме Советов, неизвестный 
злоумышленник вылил на ка-
пот из пластиковой бутылки 
горючую смесь, спокойно сел 
в белую «десятку» и скрылся. 
Спустя два месяца за неимени-
ем подозреваемых уголовное 
дело было приостановлено. 
Виновного так и не нашли. К 
счастью, машина была застра-
хована, и девушке вернули 
полную стоимость «Ниссана».

А вот главному редактору 
портала «Улпресса» Дмитрию 
Ежову повезло меньше. Его 
иномарка, которую подожгли в 
ночь с 3 на 4 октября 2014 на-
против собственного дома, не 
была застрахована. «Ночью 
меня разбудила соседка, сказа-
ла, что горит машина. Сейчас 
у меня дома стоит огнетуши-
тель, но тогда у меня его не 
было, поэтому набрал ведро 
воды и пошел тушить. Пожар-
ные приехали быстро, полиция 
подъехала через два часа. Утром 
было заведено уголовное дело и 
следующие два дня меня раза 
три по очереди допрашивали 
следственные бригады». 

Машину свою Ежов продал, 
но остался в минусе на полмил-
лиона рублей и так не увидел 
тех, кто поджег его средство 
передвижения. По словам жур-
налиста, он обвинять никого не 

хочет, но версии, кто бы мог это 
сделать, у него есть. 

Как рассказал начальник 
управления надзорной деятель-
ности Главного управления 
МЧС по Ульяновской области 
Сергей Золотов, за 2014 год 
зарегистрировано 203 пожара 
транспортных средств, из них 
умышленных поджогов - 101. 
Из них 87 пожаров произошло 
в результате неисправности 
транспортных средств, семь 
-  по причинам, связанным с 
неосторожным обращением 
с огнем. В лидерах региона 
по горящим машинам - город 
Ульяновск. (Что впрочем, ис-
ходя из количества жителей и 
автотранспортных средств, не-
удивительно.) В день в област-
ном центре может гореть сразу 
несколько машин. Яркими 
вспышками огня запомнилось 
26 ноября, когда в разных райо-
нах города горели сразу четыре 
автомобиля. 

Но, несмотря на цифры, 
которые указывают на «эпи-
демию», пока ситуацией не 
заинтересовались федералы, 
на поджоги в большей части 
закрывали глаза все органы.  
Только когда 6 октября 2014 
года в Ульяновск прибыла 
руководитель Центра право-
вой поддержки журналистов 
Общероссийского народного 
фронта Наталья Костенко, объ-
явившая, что ее визит связан с 
поджогом автомобиля главно-
го редактора «Улпрессы», дело 
«машины Ежова» было взято 
на контроль Министерством 
внутренних дел России. Но ма-
шины от этого гореть в области 
не перестали… 

По состоянию на 22 января 
текущего года в Ульяновской 
области уже зарегистриро-

вано семь пожаров на авто-
транспорте (в 2014-м за то же 
время было 18). Но снижению 
статистики радоваться не сто-
ит, потому что раскрываемость 
этих «горячих» преступлений 
практически нулевая. Полиция 
может гордиться только одним 
найденным подозреваемым, 
пост о котором набрал рекорд-
ное количество лайков и пере-
постов в соцсетях. 

Полиция оправдывается 
тем, что штат участковых не 
справляется, ибо их мало, а 
работы много, большинство 
жителей ставить видеонаблю-
дение во дворах отказывается, 
а у городских властей на каме-
ры у каждого дома денег нет, 
бизнесменам невыгодно стро-
ить многоярусные парковки, 
а криминальные структуры 
упускать лакомый кусок в виде 
платных парковок не собира-
ются. Клубок взаимосвязанных 
противоречий выливается в 
виде горючей смеси на капоты 
и бензобаки автомобилей. 

Из многочисленных ТОСов  
(товариществ собственников 
жилья) Ульяновска только че-
тыре - «Репино», «Близнецы», 
«Адмирал» и «Дворик» - уста-
новили в своих дворах систе-
мы видеонаблюдения. Но и 
они не смогут помочь, если на 
придомовой территории нет 
освещения. Администрация го-
рода готова выдавать земли под 
строительство многоярусных 
парковок, но никто за них не 
берется. 

Проблема, на чем и со-
шлись многие участники «кру-
глого стола», кроется именно 
в системе парковок, точнее - в 
ее полном отсутствии. Адми-
нистративный штраф за неле-
гальную стоянку в смешные 500 

- 1000 рублей едва ли способен 
исправить ситуацию. Даже за-
платив энную сумму за охрану 
машины, с руководства стоянки 
в случае чего компенсации не 
дождешься. 

Как сказал Дмитрий Ежов, 
если машины горят, значит это 
кому-то нужно. Вопрос - кому? 
Если поджог какой-то опреде-
ленной машины можно связать 
с профессиональной деятель-
ностью ее владельца, то зачем 
поджигают машины простых 
жителей, определить сложно. 

По версии Ежова, корни 
нужно искать в экономической 
ситуации. Количество машин 
увеличивается в геометриче-
ской прогрессии, ставить их 
негде. Если и есть стоянки, 
то большинство жителей все 
равно паркует свои машины у 
подъезда. А шпана, между тем, 
не дремлет. Одни «крышуют» 
стоянки, другие платить не хо-
тят. «Горстка шпаны в районах 
- это с одной стороны порядок, 
потому что, так или иначе, кон-
тролирует ситуацию в районе, 
но она же есть и беспорядок, - 
считает Ежов. - Им кто-то пла-
тит, а если не кормить тех, кто 
кормит их, то горят машины». 

Ситуация, типичная для 
90-х, но на дворе уже 2015-й. 
Председатель Палаты спра-
ведливости и общественного 
контроля Ульяновской обла-
сти Захар Мисанец, машину 
помощницы которого как раз 
и подожгли в марте прошлого 
года, выделил четыре причины 
загорания  автомобилей: само-
возгорание, хулиганство, под-
жог из мести и инсценировка в 
целях получения страховых вы-
плат. Необходимо, по его мне-
нию, создать рабочую группу, 
которая будет заниматься этой 
ситуацией со всех сторон. 

Пока же по итогам «кру-
глого стола» было принято 
решение провести проверки 
парковок, привлечь дружинни-
ков для патрулирования улиц 
совместно с полицией, предло-
жить управляющим компаниям 
установить видеонаблюдение, 
обнародовать в СМИ полный 
анализ ситуации и увеличить 
сеть охраняемых стоянок. Если 
хоть что-нибудь из этого спи-
ска удастся отрегулировать, 
возможно, случаев возгорания 
машин станет меньше. Главное, 
чтобы все предложения не оста-
лись только на бумаге. 

Пока же, как спел Влади-
мир Высоцкий почти сорок лет 
назад, «пожары над страной все 
выше, жарче, веселей, их отбле-
ски плясали - два притопа, три 
прихлопа…».

«Пожары над страной  
всё выше, жарче, веселей…»

На работу за полчаса: для москвичей - мечта, для жителей Ульяновска - реальность

мнение

Наталия Годжаева, генеральный директор портала 
Superjob:
- Время на дорогу от дома до офиса будет определять 
отношение соискателей к очень большому числу ва-
кансий. Если высокооплачиваемый профессионал, 
топ-менеджер скорее задумается об аренде жилья 
ближе к месту работы, то рядовой специалист будет 
отдавать предпочтение работе рядом с домом или 
той, куда от дома есть удобный транспорт. Для таких 
соискателей мы развиваем на сайте и в мобильном 
приложении специальную функцию отбора вакан-
сий по расположению офиса.
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Новоспасский район
Без нашей Риммы

…Как-то безжалостно начался год. Еще не успе-
ли прийти в себя после ухода Елены Образцовой, 
как новый удар: утром 15 января на 90-м году ушла 
из жизни народная артистка России Римма Марко-
ва. Которой просто не может не быть. Так кажется… 

Про таких женщин 
говорят - королева. В 
отношении Марковой 
это совершенно точно 
так, хотя королевской 
крови в ней не было ни 
капли. Но королевское 
- было. В точеном про-
филе, не изменившемся 
с годами. В умении но-
сить на плечах любую 
шаль как горностаевую 
мантию. В посадке го-
ловы и удивительном 
взгляде незабываемых 
глаз - с прищуром, яр-
ких, внимательных и 
зорких, вспыхиваю-
щих миллионом искр 
от смеха и плещущими 
тоской в час тяжелый. 

Но главное - это королевское было в ее неизбыв-
ной внутренней гордости. Не гордыне, гордости! 
Той, что дается от рождения, и лишь накапливается 
с годами. Той, что превращает крестьянку в особу 
голубых кровей. Той гордости, которая позволяла 
ей всегда держать голову прямо. Что бы ни было на 
сердце и не творилось в душе.

Новоспасский район может гордиться тем, что 
является малой родиной актрисы, создавшей на 
экране образ истинно русской женщины. 

Родилась Римма Васильевна в поселке Чури-
но Самарской губернии. Позднее этот населен-
ный пункт вошел в состав Новоспасского района 
Ульяновской области. 

У новоспасцев к землячке - особо теплое от-
ношение. Римма Васильевна приезжала в поселок 
Чурино, встречалась с его жителями, и эти встречи 
оставили неизгладимый след.

В 2014 году ученики Репьевской средней школы 
Новоспасского района темой краеведческого проек-
та в рамках акции «Я - гражданин России» выбрали 
тему «Малая родина Р.В. Марковой». Школьники 
собрали богатый материал и выступили со своим 
проектом на областной краеведческой конферен-
ции, заняв седьмое место из 20 в номинации «Мои 
земляки». В январе была запланирована встреча с 
народной артисткой России. И вот - печальное из-
вестие о смерти Риммы Васильевны…

На имя Гильдии актеров кино коллектив Ре-
пьевской средней школы направил скорбную теле-
грамму, в которой выразил соболезнование дочери 
Риммы Марковой Татьяне Никитиной и внуку Фе-
дору по поводу смерти мамы и бабушки. 

Карсунский район
Арест имущества -  
оплата долгов

Житель р.п. Карсуна задолжал банку круп-
ную денежную сумму, которую ранее взял в 
кредит. Заставить мужчину исполнять свои 
кредитные обязательства удалось только по-
сле решения суда. 

Исполнительное производство возбудили 
в отделе судебных приставов по Карсунскому 
району УФССП России по Ульяновской об-
ласти. Судебный пристав, проверив имуще-
ственное положение должника, наложил арест 
на его счета в банках и вынес постановление 
о временном ограничении права на выезд из 
Российской Федерации. Кроме того, еще одной 
мерой принудительного исполнения стал арест 
имущества - нежилого здания. 

Всю серьезность ситуации должник осо-
знал на стадии реализации арестованного иму-
щества. Опасаясь лишиться нажитого, горе-
заемщик изыскал необходимую денежную 
сумму и погасил оставшуюся часть кредита в 
размере более 300 тысяч рублей.

Ограничительные меры были сняты, а ис-
полнительное производство окончено факти-
ческим исполнением.

Цильнинский район
Ветпроверка без предупреждения

Мелекесский район
Культура Димитровграда выходит на новую орбиту

В среду, 21 января, глава города Н. Горшенин встретился с руководителем 
Ульяновской областной филармонии Л. Лариной и обсудил вопросы сотрудниче-
ства Димитровграда с этим областным учреждением культуры.

Был намечен ряд совместных мероприятий, первым из которых станет масштаб-
ный фестиваль «Мир. Эпоха. Имена», намеченный на 8 марта. В рамках фестиваля 
горожане не только получат возможность посетить концерты звезд мировой величи-
ны, но и смогут продемонстрировать собственный творческий потенциал: концерт-
ные площадки будут предоставлены лучшим, работающим на профессиональном 
уровне музыкальным коллективам и исполнителям Димитровграда. Кроме того, 
старт фестивалю планируется дать именно в Димитровграде. Здесь состоится рас-
ширенная пресс-конференция или творческая встреча с общественностью ведущих 
участников фестиваля - солистов Мариинского и Большого театров.

В перспективе будет подготовлена большая презентация культуры Димитровгра-
да, которая пройдет в областном центре.

Когда старость в радость
В Старокулаткинском районе есть необычная 

общественная организация - отделение Союза пен-
сионеров России. Ни одно значимое мероприятие в 
районном центре не проходит без их участия. Одно 
из последних - месячник пожилого человека, в рам-
ках которого молодые душой бабушки и дедушки 
выступили с концертами в десяти селах района. 
Причем совершенно бесплатно. 

- Главное, чтобы старость была в радость, - шу-
тят бабушки и дедушки.

Сейчас пенсионеры готовятся к следующему 
«турне» по району - оно будет посвящено 70-летию 
Победы в Великой Отечественной войне. 

Сотрудники региональной вете-
ринарной службы получили право 
проверять без предупреждения ре-
стораны, магазины и предприятия 
пищевой промышленности. Прежде 
закон требовал предупреждать о 
визите инспекторов не менее чем за 
сутки.

Новые полномочия ветеринары 
всей страны получили после под-
писания закона «О внесении изме-
нений в отдельные законодательные 
акты РФ в части противодействия 
обороту фальсифицированных, кон-
трафактных, недоброкачественных и 
незарегистрированных лекарствен-
ных средств, медицинских изделий 
и фальсифицированных биологиче-
ски активных добавок».

Как следует из пресс-релиза 
ведомства, закон вступает в силу  
23 января 2015 года. С этого време-
ни инспекторы готовы приступить к 
внеплановым проверкам ресторанов, 
супермаркетов и производителей 
продуктов питания. По информации 
надзорного ведомства, нарушений в 
этой сфере достаточно.

Основанием для проведения 
внеплановой проверки может стать 
жалоба потребителей. Проверки 
могут проводиться и по истечении 
срока исполнения ранее выданного 
ведомством предписания об устра-
нении тех или иных нарушений или 
по требованию прокурора.

Тем временем на минувшей не-
деле в Цильнинском районе старто-
вала серия мероприятий по отбору 

проб пищевой продукции, организо-
ванных департаментом ветеринарии 
в рамках проведения регионального 
государственного лабораторного мо-
ниторинга безопасности и качества 
пищевых продуктов. Специалиста-
ми ветеринарной службы было ото-
брано в общей сложности 24 пробы 
пищевой продукции (мясо, моло-
ко, рыба, масло, мясо птицы) в 12 
учреждениях, в числе которых три 
детских сада, четыре школы, Боль-
шенагаткинский техникум и четыре 
торговые точки. Мероприятия про-
должатся, сообщает ведомство.

Старокулаткинский район
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Нелли ХачатряН  �

Медовуха, экзамены «автоматом», студенческий спек-
такль  и подарки всем Татьянам. Как отметят в вузах Улья-
новска Татьянин  день, выяснил корреспондент «УП».

Раньше всех начнут отмечать День российского сту-
денчества в Ульяновском государственном  педунивер-
ситете. Уже сегодня на главной вузовской сцене стар-
тует традиционный  конкурс вокалистов «Песенный 
марафон в Татьянин день».  А вот праздничные гуляния 
пройдут  в старейшем вузе города впервые. В воскресе-
нье, 25 января,  ровно в полдень во внутреннем двори-
ке университета и на площади у его главного корпуса 
начнутся  студенческие празднования с веселыми зим-
ними играми и конкурсами, к которым могут  присое-
диниться все желающие. В  фойе главного корпуса сту-
денты всех десяти факультетов УлГПУ исполнят гимн 
студенчества. Девушек и юношей поздравят VIP-гости 
праздника, а самые активные студенты будут отмечены 
почетными грамотами. Завершится праздничный день 
студенческим капустником.

Ульяновский госуниверситет тоже не изменяет сво-
им традициям: в воскресенье ректор Борис Костишко 
угостит своих студентов медовухой,  после чего состо-
ится розыгрыш индульгенций. Счастливый билетик по-
зволит получить один из экзаменов автоматом.

Ожидается, что в ток-шоу «Татьянин день встречая…» 
примет участие выпускник Всесоюзного юридического 
заочного института Сергей Морозов, а в полдень  тор-
жественную службу в честь покровительницы высшей 
школы России - святой мученицы Татианы проведет ми-
трополит Симбирский и Новоспасский Феофан.

В политехе главным событием станет премьера ново-
го комедийного спектакля «Женский вопрос» по пьесе 
Тэффи  студенческого театра УлГТУ. В программе также 
запланированы подарки всем студентам от ученого со-
вета, отдельно презенты для Татьян и презентация мо-
лодежных проектов, которые будут реализовываться в 
рамках программы развития деятельности студенческих 
объединений в 2015 году. 

В Ульяновской сельскохозяйственной академии уже 
вчера, 22 января, провели праздничную дискотеку. Так 
как в этом году День студента пришелся на время, ког-
да у одних студентов сессия, а у других - каникулы, в 
вузе решили на следующей неделе провести совместно с 
духовенством показ фильма «Форпост» с последующим 
обсуждением. 

ОбРАзОвАНИЕ Пятница, 23 января 2015 г. 
№ 7 (23.648)

Олег ДОлгОв �

В Ульяновске откроют детско-
юношескую инженерную 
школу, где детям будут 
прививать азы робототехники, 
информационных и аддитивных 
технологий, архитектуры и 
строительства, авиа-  
и судомоделирования.

Как сказал губернатор Сергей Мо-
розов, «сегодня современная экономика 
все больше нуждается в специалистах, 
обладающих глубокими знаниями и спо-
собных к новаторству. Поэтому огромная 
роль в этом процессе отводится талантли-
вой молодежи и развитию дополнитель-
ного образования.  В настоящее время 
только 16 процентов ребят занимаются 
в объединениях научного и техническо-
го творчества. Наша задача - сделать так, 
чтобы доля детей, вовлеченных в иссле-
довательскую деятельность в различных 
областях науки, техники, культуры, уве-
личилась к 2018 году до 30 процентов. Се-
годня мы разрабатываем новый подход к 
образовательному процессу с учетом при-
нятой долгосрочной Стратегии развития 
Ульяновской области, где огромное вни-
мание уделено подготовке кадров».

По информации минобрнауки обла-
сти, с 2009 года на территории региона 
успешно развивается сеть детских и моло-
дежных академий. Так, в настоящее время 
в области созданы и действуют пять подоб-
ных организаций: ядерно-медицинская, 
архитектурная, молодежная правовая, 
авиационная и финансово-экономическая 
академии. 

«Основной результат деятельности 
академий - профессиональная ориентация 
школьников, направленная на самоопре-
деление в ведущих отраслях экономики 
региона. Система развития детских и мо-
лодежных академий является уникальной 
и требует особого внимания со стороны 
не только образовательных организаций, 
но и работодателей. Задачи выстраивания 
стратегии развития бизнеса позволяют 
им определять потребности в количестве 
и квалификационных компетенциях пер-
сонала. Именно работодатели создают 
условия труда, которые являются одним 
из ключевых факторов для определения 
престижности должности для будущих 
молодых специалистов», - пояснила вице-
премьер - министр образования и науки 
Екатерина Уба.

В настоящее время совместно с 
Ульяновским техническим университе-
том разрабатывается новый проект: на 
базе лицея № 4 при УлГТУ планируется 
открыть детско-юношескую инженерную 
школу. «Профориентационная работа 
будущего инженера, безусловно, долж-
на начинаться еще в школе», - заявил  
Сергей Морозов. Организация учреж-

дения именно на базе лицея позволит 
вовлечь в работу школы различные об-
разовательные учреждения. «Сегодня на 
территории Ульяновской области созда-
ются новые промышленные предприятия, 
где нужны технологи, конструкторы - те 
люди, которые выпускают реальную про-
дукцию. К сожалению, за последние пять 
- семь лет снизилось количество ребят, 
поступающих на данное направление. 
При этом во всем мире  люди гордятся 
высоким званием - инженер. Поэтому 
очень важно в нашем регионе развивать 
профориентацию и работать со школьни-
ками. Наша цель - выстроить вертикаль 
от создаваемой детской инженерной ака-
демии, которая обязательно появится на 
базе нашего университета, до подготовки 
грамотных и высококвалифицированных 
специалистов», - прокомментировал и.о. 
ректора УлГТУ Александр Пинков.

Основная цель создаваемой школы 
- профессиональная ориентация уча-
щихся на инженерные направления с 
помощью раннего приобщения к научно-
техническому творчеству. Кроме того, 
учреждение позволит поднять привлека-
тельность занятий техническим творче-
ством, увеличить число детей и молодежи, 
занимающихся конструкторской и изобре-
тательской деятельностью. «Особенность 
инженерной школы состоит в том, что она 
функционирует не как обычный кружок. 
Она строится по принципу конструктор-
ского бюро, как сетевое учебное заведение, 
сосредоточенное не только в одном месте. 
Академия позволяет молодому человеку - 
еще школьнику - почувствовать себя ин-
женером в разных областях деятельности. 
Совершенствуя уже сложившееся у нас 
методическое обеспечение и имеющийся 
кадровый потенциал, мы надеемся, что 
такая школа будет развиваться. Мы на-
деемся, что инженерные классы в даль-
нейшем появятся практически в каждом 
крупном муниципальном образовании, 
которое связано с реальным сектором эко-
номики. Таким образом, наши знания бу-

дут тиражироваться», - отметила первый 
проректор - проректор по научной работе 
Ульяновского государственного техниче-
ского университета Надежда Ярушкина.

Инженерное образование должно 
начинаться со школьной скамьи

Сергей МОРОзОв:

Александр Пинков:

“Наша цель - 
выстроить вертикаль от 

создаваемой детской 
инженерной академии, 

которая обязательно 
появится на базе  

нашего университета,  
до подготовки грамотных 

и высококвалифициро-
ванных специалистов 

 
 
 ”

Отличников и  прогульщиков позвали пить медовуху

Политеховскую «тарелку» от-
ремонтируют, территорию бла-
гоустроят, качество профессорско-
преподавательского состава - повысят. 

На встрече с преподавателями и сту-
дентами УлГТУ Сергей Морозов обсу-
дил вопросы, которые сегодня остро вол-
нуют политеховцев: в первую очередь, 
это финансирование вуза, увеличение 
числа будущих абитуриентов и взаимо-
действие с крупными предприятиями 
региона.  

- Мы считаем, что нестабильный 
период кризиса - это время для нашего 
региона, поскольку мы привыкли само-
стоятельно развиваться.  Сегодня  наша 
главная задача - преодолеть негативные 
тенденции в экономической сфере и 
выйти из сложной ситуации с наимень-
шими потерями. Мы понимаем, что и 
высшее образование в период кризиса 
находится не в самом лучшем положе-
нии, но это не повод отказываться от 
развития. Для этого нам вместе необ-
ходимо изучить и применить лучшие 
отечественные и зарубежные практики 
развития политехнического образова-
ния в вузе, - отметил губернатор.

Глава региона озвучил ряд пред-
ложений по развитию технического 
университета. В первую очередь упор 
будет сделан на развитие подшефных 
детских учреждений, создание моло-
дежной инженерной академии, органи-
зацию постоянной практики студентов 
на производстве, повышение уровня 
профессорско-преподавательского со-
става, обновление материально-
технической базы.  

- Мы готовы выделить  пять миллио-
нов рублей на ремонт «тарелки», если 
будет быстро подготовлена проектно-
сметная документация и пройдут все 
необходимые согласования с Минобр-
науки РФ, - сказал губернатор. - Также 
следует подумать и о благоустройстве 
прилегающей территории, привлечь к 
этому наиболее активных студентов. А 
чтобы было легче, можно возобновить 
добрую традицию меценатства. Я лично 
готов  на этапе становления возглавить 
попечительский совет.  

По словам исполняющего обязанно-
сти  ректора Александра Пинкова, в уни-
верситете много проблем, для решения 
которых нужно время.

- За последние пять лет контингент 
студентов уменьшился на 40 процентов 
и  число преподавателей значительно со-
кратилось.  Не секрет, что в плачевном 
состоянии находятся общежития и не-
которые корпуса, в штатном расписании 
отсутствовала такая важная должность, 
как проректор по экономике и финан-
сам. Однако  мы не собираемся опускать 
руки. Сегодня необходимы конкретные 
шаги и реальные действия. Мы наладим 
взаимодействие с предприятиями обла-
сти, техническими вузами других субъ-
ектов, активизируем международное 
сотрудничество.  Для нас главная цель - 
стать опорным вузом экономики региона 
индустриального типа, технологическим 
лидером авиационного, автомобильного, 
ИТ-кластера, кластера строительных 
материалов области, - подчеркнул  Алек-
сандр Пинков.

«Тарелка»  
за пять миллионов 

Наталия ШиШОва �
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Министерство финансов  
Ульяновской области информирует
В соответствии с Постановлением прави-

тельства Ульяновской области от 06.11.2014 
года № 501-П «О реализации на территории 
Ульяновской области проектов развития му-
ниципальных образований Ульяновской об-
ласти, подготовленных на основе местных 
инициатив граждан» министерство финансов 
сообщает о проведении конкурса проектов 
развития муниципальных образований ре-
гиона, подготовленных на основе местных 
инициатив граждан, для получения субсидии 
из областного бюджета. 

Прием заявок участников конкурсного 
отбора будет осуществляться со 2 февраля 
по 30 марта 2015 года. Заявки будут прини-
маться по адресу: г. Ульяновск, ул. Радищева, 
1, министерство финансов Ульяновской обла-
сти, каб. № 404 в рабочие дни с 8.00 до 17. 00.

Подробная информация о конкурсе 
- на официальном сайте министерства фи-
нансов по адресу: http://ufo.ulntc.ru/index.
php?mgf=budget/mbo&slep=net.

Контактный телефон 8 (8422) 44-26-24.

Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания земельного участка

Настоящим извещением уведомляю 
участников долевой собственности на зе-
мельный участок кадастровый номер 73:14:05 
14 01:26 о месте и порядке ознакомления с 
проектом межевания земельного участка, 
образуемого в счет земельной доли, общей 
площадью 4,9 га. Предметом согласования яв-
ляются размер и местоположение границ вы-
деляемого в счет земельной доли земельного 
участка. Заказчик работ Шахназаров Сергей 
Борисович, почтовый адрес: Ульяновская об-
ласть, Сенгилеевский район, с. Елаур, тел. 
89278121077.

Проект межевания земельных участков 
подготовлен кадастровым инженером Крас-
новым Юрием Николаевичем, № квалифи-
кационного аттестата кадастрового инженера 
73-11-45 от 20.01.2011 года. Почтовый адрес: 
Ульяновская область, г. Сенгилей, ул. Лени-
на, дом 26, кв. 1. Адрес электронной почты: 
SZUp2010fgimail.ru. Контактный телефон  
8 (84233) 2-17-51.

Кадастровый номер и адрес исходного 
участка: КН 73:14:051401:26. Адрес (местополо-
жение) - Ульяновская область, Сенгилеевский 
район, с. Елаур, АО «Елаурское».

С проектом межевания можно озна-
комиться по адресу: Ульяновская область,  
г. Сенгилей, ул. Ленина, дом 26, кв.1.

Предложения о доработке проекта после 
ознакомления с проектом межевания земель-
ного участка и обоснованные возражения 
направлять в письменной форме в течение 
тридцати дней со дня опубликования данного 
извещения по адресу: Ульяновская область,  
г. Сенгилей, ул. Ленина, дом 26, кв. 1.

Информационное сообщение  
АО «ГНЦ НИИАР» о признании аукциона 

несостоявшимся
АО «ГНЦ НИИАР» сообщает, что объяв-

ленный на 22 января 2015 года в 14.00 (время 
московское) аукцион на право заключения до-
говора купли-продажи недвижимого имуще-
ства - здание, назначение: нежилое, 3-этажный 
(подземных этажей - 1), общая площадь 1959 
кв. м и земельный участок с кадастровым  
номером 73:23:010901:16, категория земель: 
земли населенных пунктов, общая площадь  
4437 кв. м, расположенный по адресу: 
Ульяновская область, г. Димитровград, ул. Мо-
риса Тореза, 6, признан не состоявшимся в свя-
зи с отсутствием заявок.

Сообщение о проведении общего собрания 
участников долевой собственности

земельных участков  с КН 73:15:031201:180,  
КН 73:15:031201:181,  КН 73:15:031201:182,  КН 
73:15:031201:183, КН 73:15:031201:184.

Администрация муниципального образо-
вания «Старокулаткинское городское поселе-
ние» Старокулаткинского района Ульяновской 
области по предложению участника долевой 
собственности Тухфятуллина Равиля Байрама-
лиевича извещает участников долевой собствен-
ности земельного участка СПК «Усть-Кулатка» 
Старокулаткинского района Ульяновской обла-
сти о проведении общего собрания.

Общее собрание состоится 5 марта 2015 г. в 
12.00. Место проведения: Ульяновская область, 
Старокулаткинский район,  с. Усть-Кулатка, ул. 
Октябрьская, 58, сельский Дом культуры. По-
вестка дня общего собрания:

1) о лице, уполномоченном от имени участ-
ников долевой собственности без доверенности 
действовать при согласовании местоположе-
ния границ земельных участков, одновремен-
но являющихся границей земельных участков, 
находящихся в долевой собственности, при 
обращении с заявлениями о проведении го-
сударственного кадастрового учета или госу-
дарственной регистрации прав на недвижимое 
имущество в отношении земельного участка, 
находящегося в долевой собственности, и обра-
зуемых из него земельных участков, а также за-
ключать договоры аренды данного земельного 
участка или соглашения об установлении част-
ного сервитута в отношении данного земельно-
го участка (при необходимости), в том числе об 
объеме и о сроках таких полномочий;

2) разное.
При прохождении регистрации участник 

собрания должен иметь при себе: документ, 
подтверждающий право на землю, документ, 
удостоверяющий личность, представителям 
собственников земельных долей - подлинник 
доверенности. 

Ознакомиться с вопросами, вынесенными 
на обсуждение общего собрания, можно в те-
чение 30 календарных дней со дня публикации 
настоящего сообщения в администрации муни-
ципального образования «Старокулаткинское 
городское поселение» Старокулаткинского 
района Ульяновской области с понедельника по 
пятницу с 9.00 до 17.00 (обед с 12.00 до 13.00), 
выходные: суббота, воскресенье (время москов-
ское) по адресу: Ульяновская область, р.п. Ста-
рая Кулатка, улица Куйбышева, 22.

ПОПРАВКА
В № 181 от 09.12.2014 г. газеты «Ульяновская правда»  в извещении о согла-

совании проекта межевания земельного участка, образуемого путем выдела в счет 
земельных долей из земельного участка с кадастровым номером 73:05:011801:1, от 
кадастрового инженера Кудряшовой Н.Г. допущены ошибки.

Строку: «общей площадью 510000 кв. м, образуемого путем выдела  в счет 5 долей» 
правильно следует читать: «общей площадью  408000 кв. м, образуемого путем выдела  в 
счет 4 долей» и из строки: «Володин Сергей Юрьевич; т. 89603727256; Володина Надеж-
да Александровна, Казарян» исключить следующие слова: «Володин Сергей Юрьевич;  
т. 89603727256».

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков
Кадастровым инженером Кудряшовой Натальей Геннадьевной, квалификационный аттестат  

73-11-81, подготовлен проект межевания 4 (четырех) земельных участков общей площадью  688000 
кв. м, образуемых путем выдела  в счет 8 долей в праве общей долевой собственности из земельно-
го участка  с кадастровым номером 73:17:011601:1, расположенного по адресу: Ульяновская область, 
Сурский район,  СПК «Дружба».

Заказчиками работ по подготовке проекта межевания земельного участка являются Ко-
жаева Валентина Николаевна, адрес: 433251, Ульяновская область, Сурский район, с. Араповка,  
ул. Школьная, д. 3 т. 89372715027; Сурова Валентина Николаевна, адрес: 433250, Ульяновская об-
ласть, Сурский район, с. Княжуха, ул. Попов Порядок, д. 7 кв. 2; Федотова Елена Петровна, адрес: 
433251, Ульяновская область, Сурский район, с. Ольховка, ул. Центральная, д. 12. С проектом ме-
жевания  земельных участков можно ознакомиться  по адресу: Ульяновская область, р.п. Карсун, ул. 
Гусева, д. 19 с понедельника по пятницу (обед с 12.00 до 13.00) по местному времени со дня опубли-
кования настоящего извещения в течение тридцати календарных дней. 

Обоснованные возражения относительно размера и местоположения границ  образуемых зе-
мельных участков, выделяемых в счет земельных долей, направлять в письменной форме  в тече-
ние тридцати календарных дней со дня публикации настоящего извещения  в письменной форме по 
адресу: 433210, Ульяновская область, р.п. Карсун, ул. Гусева, д. 19, Кудряшовой Наталье Геннадьевне,  
т. 8 (84246) 2-29-50.

ИЗВЕЩЕНИЕ О СОГЛАСОВАНИИ ПРОЕКТА МЕЖЕВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельного участка является Буртаев 

Сергей Николаевич, зарегистрированный по адресу: Ульяновская область, Николаевский район, с. 
Баевка, ул. Октябрьская, дом № 58; конт. тел. 89278223200. 

Проект межевания земельного участка подготовлен кадастровым инженером фирмы ООО 
«АЗИМУТ» Кременсковой Анной Николаевной (квалификационный аттестат 73-12-175, фактиче-
ский адрес: РФ, Ульяновская область, Николаевский район, р.п. Николаевка, улица Советская, дом 
№ 5, контактный телефон 8 (84247) 2-15-50, dorozhkina74@mail.ru,) в отношении земельного участка, 
образованного путем выдела из земель с кадастровым номером  73:09:031101:34, расположенных по 
адресу:  Ульяновская область, Николаевский район, СПК «Баевский».

С проектом межевания земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ульяновская область, 
Николаевский район, р.п. Николаевка, улица Советская, 5, тел. 8 (84247) 2-15-50 в течение тридцати 
дней со дня опубликования извещения ежедневно с 8 до 16 часов, кроме субботы и воскресенья.  

Обоснованные возражения, предложения о доработке проекта межевания от заинтересованных 
лиц относительно размера и местоположения границ выделяемого в счет долей земельного участка 
направлять в течение тридцати дней со дня опубликования извещения по адресам: РФ, Ульяновская 
область, Николаевский район, р.п. Николаевка, улица Советская, 5, контактный телефон 8 (84247) 
2-15-50 и 433870, Ульяновская область, р.п. Новоспасское, ул. Азина, 104 (ТМО № 4 ФГБУ «ФКП 
Росреестра» по Ульяновской области).

25 апреля 2015 года по адресу:  
г. Ульяновск, ул. Ленина, д. 95  

в 14.00 состоится учредительная 
конференция  

общественной организации  
«Ульяновская региональная  

украинская национально-
культурная автономия».

ДЕПАРТАМЕНТ ГОСУДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ
21.01.2015 г.                                                                         г. Ульяновск                                                                             № 07-ПОД

О внесении изменения в приказ Департамента государственного имущества и земельных отношений 
Ульяновской области   от 31 октября 2014 г. № 92-ПОД

Внести в приказ Департамента государственного имущества и земельных отношений Ульяновской области от 
31 октября 2014 г. № 92-ПОД следующее изменение:

1. В пункте 1 слова «Площадь охранной зоны газопровода составила – 3142 кв.м» заменить словами «Пло-
щадь охранной зоны газопровода составила – 27815 кв.м».

2. Настоящий приказ вступает в силу с момента его опубликования.

Заместитель Министра  экономического развития  
Ульяновской области - директор Департамента С.М.Мишин

ДЕПАРТАМЕНТ ГОСУДАРСТВЕННОГО ИМУЩЕСТВА И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ
УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПРИКАЗ
21.01.2015 г.                                                                           г. Ульяновск                                                                           № 08-ПОД

Об утверждении границ охранной зоны газопровода низкого давления по ул. Березовая в р.п. Ишеевка 
Ульяновского района Ульяновской области протяжённостью 531 м, расположенного по адресу  

(местоположение): Ульяновская область, Ульяновский район, р.п. Ишеевка, от д. 46 по  ул. Магаданская  
до д. 54 по ул. Березовая и наложении ограничений (обременений) на входящие в неё земельные участки

В соответствии с пунктом 17 Правил охраны газораспределительных сетей, утверждённых постановлением Пра-
вительства Российской Федерации от 20.11.2000 № 878 «Об утверждении Правил охраны газораспределительных се-
тей», статьёй 56 Земельного кодекса Российской Федерации, абзацем вторым пункта 5 статьи 3 Закона Ульяновской 
области от 30.12.2005 № 158-ЗО «О системе исполнительных органов государственной власти Ульяновской области», 
пунктом 2.21 раздела 2 постановления Правительства Ульяновской области от 09.12.2008 № 500-П «Об утверждении 
Положения о Департаменте государственного имущества и земельных отношений Ульяновской области», на основа-
нии ходатайства общества с ограниченной ответственностью «Газпром газораспределение Ульяновск» и материалов по 
межеванию границ охранной зоны газораспределительной сети,  п р и к а з ы в а ю:

1. Утвердить границы охранной зоны газопровода низкого давления по ул. Березовая в р.п. Ишеевка 
Ульяновского района Ульяновской области с кадастровым номером 73:19:040206:139, протяжённостью 531 м, рас-
положенного по адресу (местоположение): Ульяновская область, Ульяновский район, р.п. Ишеевка, от д. 46 по ул. 
Магаданская до д. 54 по ул. Березовая в виде территории, ограниченной условными линиями, проходящими на 
расстоянии двух метров с каждой стороны от газопровода вдоль трассы наружного газопровода,  общей площадью 
2102 кв.м (приложение № 1).

2. Наложить бессрочно ограничения (обременения), установленные пунктом 14 Правил охраны газора-
спределительных сетей, утверждённых постановлением Правительства Российской Федерации от 20.11.2000  
№ 878 «Об утверждении Правил охраны газораспределительных сетей», на входящие в охранную зону газора-
спределительной сети земельные  участки, согласно приложению № 2.

3. Настоящий приказ вступает в силу с момента его опубликования.
Заместитель Министра  экономического развития Ульяновской области -  директор  

Департамента государственного имущества и земельных отношений Ульяновской области                                                                             
С.М.Мишин

Система координат МСК-73

№ точек Расстоя-
ние, м

Координаты
X Y

1 2 3 4
В границах  МО Ишеевское  городское  поселение

(Кадастровый квартал 73:19:040206)

1 1,19 518747,47 2251137,89

2 7,18 518747,44 2251139,08

3 7 518743,78 2251145,25

4 81,73 518741,46 2251151,86

5 32,3 518739,12 2251233,55

6 16,83 518740,21 2251265,83

7 17,3 518739,73 2251282,66

8 4,94 518741,55 2251299,86

9 2,99 518739,7 2251304,45

10 78,87 518739,63 2251307,44

11 142 518818,5 2251306,69

12 5,07 518960,49 2251305,68

42 4,05 518965,56 2251305,8

43 5,67 518966,13 2251309,81

15 141,93 518960,46 2251309,68

16 81,2 518818,53 2251310,69

17 11,03 518737,33 2251311,46

40 4,26 518726,64 2251308,73

41 9,72 518726,23 2251304,5

30 3,28 518735,64 2251306,9

31 4,67 518735,72 2251303,62

32 16,57 518737,47 2251299,29

33 16,98 518735,72 2251282,82

34 32,3 518736,2 2251265,84

35 82,48 518735,12 2251233,56

36 8,02 518737,47 2251151,12

37 6,53 518740,14 2251143,55

38 0,14 518743,47 2251137,94

39 4 518743,47 2251137,79

(Кадастровый квартал 73:19:040213)

13 4 518993,39 2251306,46

14 27,18 518993,3 2251310,46

43 4,05 518966,13 2251309,81

42 27,84 518965,56 2251305,8

(Кадастровый квартал 73:19:040212)

18 3,39 518717,04 2251306,28

19 3,76 518713,82 2251307,34

20 9,11 518711,03 2251309,86

21 17,96 518707,57 2251318,29

22 40,71 518701,94 2251335,34

23 4 518681,43 2251370,51

24 40,29 518677,97 2251368,49

25 17,68 518698,27 2251333,69

26 10,16 518703,81 2251316,9

27 5,51 518707,68 2251307,5

28 5,4 518711,77 2251303,81

29 9,63 518716,89 2251302,12

41 4,26 518726,23 2251304,5

40 9,91 518726,64 2251308,73

ПЕРЕЧЕНЬ
земельных участков, входящих в границу охранной зоны газораспределительной сети вдоль

охранной зоны газопровода низкого давления по ул. Березовая в р.п. Ишеевка, Ульяновского района,  
Ульяновской области, протяженностью 531 м по адресу:  Ульяновская область, Ульяновский район, р.п. Ишеевка, 

от д. 46 по ул. Магаданская до д. 54  по ул. Березовая.

№ п/п Площадь, кв.м Кадастровый номер Категория земель

1 2 73:19:040206:45   Земли населенных пунктов
2 1538 73:19:000000:629   Земли населенных пунктов

   ПРИЛОЖЕНИЕ № 2
   к Приказу  

Департамента государственного имущества  
и земельных отношений  Ульяновской области

от 21.01.2015 г. № 08-ПОД

ПРИЛОЖЕНИЕ № 1
к Приказу Департамента государственного имущества 

и земельных отношений Ульяновской области
от 21.01.2015 г. № 08-ПОД

Граница охранной зоны газораспределительной сети вдоль
охранной зоны газопровода низкого давления по ул. Березовая  

в р.п. Ишеевка, Ульяновского района, Ульяновской области,  
протяженностью 531 м по адресу: Ульяновская область, Ульяновский район, р.п. Ишеевка, 

от д. 46 по ул. Магаданская  до д. 54 по ул. Березовая

ПОПРАВКА 
В информационное сообщение, опубликован-

ное в газете «Ульяновская правда» № 5 от 20.01.15 г. 
Строку: «О наличии зарегистрированного пра-

ва собственности на земельный участок и возмож-
ности рассмотрения предоставления его в аренду» 
правильно следует читать: «О наличии зарегистри-
рованного права собственности на земельный уча-
сток и возможности рассмотрения предоставления 
его в аренду».

Подпишись
на «Ульяновскую правду» 
в редакции по специальным ценам
индексы:   54450 - «толстушка» по вт. и пт. 
                            54456 - документы

 звоните по тел. (8422) 41-04-32
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МаксиМ скВОРЦОВ �

В день, когда все православные отмечали 
праздник Крещения Господня, футбольная 
«Волга» начала подготовку к весенней 
части чемпионата. К тренировкам 
приступили 20 молодых футболистов, 
для абсолютного большинства из 
которых выход на такой уровень может 
стать поистине футбольным крещением. 
Основной же состав «Волги» выйдет из 
отпуска 9 февраля. Чем живет и дышит 
наша команда, «Ульяновская правда» 
поинтересовалась у главного тренера и 
капитана «Волги».

Сергей Седышев:  
Спонсоры в очередь к нам не становятся

Наставник «Волги» не отрицает, что команда сейчас пе-
реживает не самые легкие времена, но футбольная команда 
в Ульяновске была, есть и будет.

- Сергей Викторович, пожалуй, впервые за дол-
гие годы в «Волге» на просмотре такое количество 
местных воспитанников. Что заставило вас пойти 
на этот шаг?

- Нужно понимать, что поколение Заикина, Аитова, Со-
колова, Мустафина, Евина, Корнилина и других ульянов-
ских футболистов, которые на протяжении долгих лет до-
стойно защищали честь нашего региона, ушло. Теперь нам 
нужно заботиться о том, чтобы в «Волге» выросло новое 
поколение местных воспитанников. И самое главное, что-
бы они так же, как и их предшественники, играли за «Вол-
гу» много-много лет. Если, конечно, их не пригласят играть 
в команды более высокого класса. Думаю, некоторые ребя-
та попадут в заявку «Волги».

- А может, у нашей команды просто нет финансовой 
возможности приглашать со стороны состоявшихся 
футболистов?

- Все мы с вами живем в одном мире, в одной стране. 
Ходим в магазины, видим, что все дорожает. Конечно, си-
туация у нас непростая, и ожидать того, что в ближайшие 
год-два деньги к нам потекут рекой, точно не приходится. 
Поэтому в первую очередь будем изыскивать внутренние 
резервы для укрепления состава или же искать футболи-
стов в соседних регионах. Но если и брать иногородних, 

то мы должны видеть в них по-
тенциал для дальнейшего роста. 
Так, например, перед нынешним 
чемпионатом мы удачно пригласили 
молодого нападающего Игоря Бугаенко. 
Надеюсь, он и в дальнейшем будет прогрес-
сировать и принесет нам еще немало пользы.

- Недоброжелатели говорят, что ФК «Вол-
га» и вовсе находится на грани закрытия. 
Что скажете на сей счет?

- Я не знаю, откуда у недоброжелателей та-
кая информация. Во всяком случае, мне на се-
годняшний день (беседа состоялась 21 января. 
- Авт.) ничего неизвестно. Да, мы живем по сред-
ствам, зарплата в «Волге» выплачивается вовре-
мя. За декабрь футболисты зарплату получили, 
в феврале получат за январь. Нужно понимать, 
что в Ульяновске нет ни газовой, ни нефтяной 
трубы. Спонсоры в очередь к нам не становятся. 
Конечно, нам придется потуже затянуть пояса.

- В последние годы «Волга» регулярно выез-
жала на сборы в Турцию. Сейчас планируе-
те поездку за границу?

- Пока этот вопрос открытый. Скажу лишь, 
что два года назад мы проводили три зарубеж-
ных сбора, в прошлом году - один. На этот раз 
не исключено, что мы и вовсе откажемся от тре-
нировок за границей. Сейчас мы прорабатываем 
вариант с Крымом, с Краснодарским краем - там 
тоже хорошие условия. Повторюсь, у нас каждая 
копейка на счету. К примеру, в феврале мы поедем 
на турнир в Казань и, вполне возможно, в целях 
экономии после каждой игры будем возвращаться 
домой.

- Сегодня уже можно озвучить фамилии тех 
футболистов, с которыми «Волга» расста-
лась?

- Это Игорь Суров, Роман Тузовский, Денис 
Щербак и Михаил Светозаров. Возможно, мы отка-
жемся от услуг и еще некоторых футболистов, но об 
этом говорить пока преждевременно.

- А новички ожидаются?
- Они будут, мы работаем в этом направлении. 

Нужно же понимать, что если мы от кого-то отказы-
ваемся, значит, на их месте будут играть другие люди. 
Хотим вернуть Ильнура Мухаметдинова, просто нуж-
но посмотреть, в какой форме он сейчас находится - поч-
ти год он не играл. Мухаметдинов мог бы заменить Сурова. 
На позицию Светозарова мы планируем наигрывать на-
шего молодого футболиста Александра Маврина - воспи-
танника Михаила Фурсенко. Другие фамилии, к кому мы 
присматриваемся, я озвучить просто не могу. Стоит только 
о них сказать, как их тут же переманивают в другие клу-
бы. Далеко за примерами ходить не надо. В прошлом году 
с нами два месяца тренировался Алексей Шляпкин. Но 
стоило нам только об этом сказать, как его позвала к себе 

«Тюмень», предложив ему зарплату в десять раз больше, 
чем в «Волге». Разумеется, Шляпкин не мог удержаться от 
такого предложения.

- За новостями из стана соперника  следите?
- Не скажу, что очень пристально, но периодически со-

званиваюсь с тренерами других команд. Так, на просмотре 
в «Рубине-2» - интересный форвард Дмитрий Отставнов из 
нижнекамского «Нефтехимика», на счету которого восемь 
забитых мячей. А не так давно Оставнов играл за моло-
дежный состав московского «Динамо». К слову, «Рубин-2» 
сейчас находится на зарубежном сборе, а всего таковых 
сборов у них запланировано четыре. Все это говорит лишь 
о том, что казанцы очень серьезно настроены в этом сезо-
не. В «КАМАЗ» из «Сызрани-2003» перебрался защитник 
Мойзес.  

- На недавнем оргкомитете, посвященном прове-
дению в Ульяновске чемпионата мира по хоккею с 
мячом в 2016 году, директор «Волга-Спорт-Арены» 
Эдуард Шабалин наглядно показал, что в Ледовом 
дворце можно постелить искусственный футболь-
ный газон, причем лед растапливать не надо. Вы хо-
тели бы тренироваться в «Волга-Спорт-Арене»?

- Конечно, хотел бы. Это гораздо лучше, чем куда-
то выезжать. В принципе, для меня это не новость, что в 
«Волга-Спорт-Арене» можно играть в футбол. Более того, 
там можно играть и в баскетбол, и в волейбол, и в гандбол. 
Только стоит сие удовольствие дорого - весь этот «кон-
структор», с помощью которого можно перепрофилиро-
вать Ледовый дворец, обойдется примерно в 300 миллио-
нов рублей. Нужно смотреть правде в глаза - у нас сейчас 
нет таких колоссальных средств.

- Потолок «Волга-Спорт-Арены» не низковат для 
футбола?

- Ничуть. В тех же Сокольниках потолок еще ниже.
- 17 января вы были на матче чемпионата России по 
хоккею с мячом между «Волгой» и «Сибсельмашем». 
Поделитесь впечатлениями?

- Что я могу сказать? Судейский «беспредел». Не ска-
жу, что никогда такого не видел на хоккее с мячом. Ви-
дел. Были у нас еще 5 - 6 арбитров, которые всегда были 
на слуху у болельщиков. Приведу один пример. В совет-
ском фильме «Петровка, 38» один милиционер арестовал 
парнишку на вокзале за то, что тот громко распевал песни. 
Мимо проходил лейтенант (его играл Лановой) и, увидев 
все это, заступился за парня. При этом он сказал милицио-
неру: «Знаешь, почему нас называют «мусорами»? Пото-
му что человечнее нужно быть к людям». Так и здесь - ну 
хоть какая-то человечность у судей должна быть! О каком 
включении в Олимпиаду по хоккею с мячом может идти 
речь, если в нем порой судьбу матча решают не хоккеисты, 
а судьи. Я очень люблю русский хоккей и всей душой пере-
живаю за нашу «Волгу», поэтому мне было очень больно 
смотреть на все то, что происходило на льду «Волга-Спорт-
Арены» 17 января.    

спорт Пятница, 23 января 2015 г. 
№ 7 (23.648)

Футбольное 
крещение

Марат Сафин:  
Коньки и клюшка всегда в машине

- Марат, позади новогодние каникулы. Удалось хоро-
шенько отдохнуть от футбола?

- Наоборот, я соскучился по футболу, отдыхать и не 
хочется. Организм спортсмена так утроен, что постоянно 
требуется выплеск физической энергии. Я, например, уже 
с 5 января активно тренируюсь в родном Димитровграде. 
Посещаю бассейн, катаюсь на лыжах и коньках.
- Если не секрет, как провел новогоднюю ночь?

- В кругу семьи. 31 декабря нашему двухлетнему сы-
нишке Азамату под елку положили подарки, среди кото-
рых был и большой грузовик. Удивительно, но Азамат 
буквально почувствовал Новый год - проснулся полпер-
вого ночи и до утра больше не заснул. На будущий год 
обязательно пригласим для него Деда Мороза. А пока же 
он сам наряжается в костюм Санта-Клауса.
- В прошлом году я не раз тебя видел в «Волга-Спорт-
Арене» на матчах чемпионата России по хоккею с мя-
чом. Тебе где больше нравится смотреть русский хок-
кей - под крышей или на открытом воздухе?

- Лично мне - в «Волга-Спорт-Арене», комфортно, не 
мерзнешь. Я часто езжу в Тольятти на хоккей с шайбой, 
так здесь то же самое - только размером еще больше! Я 
прекрасно понимаю, что такое атмосфера хоккея с мячом 
на открытом воздухе. Я ведь и сам занимался русским 
хоккеем до 12 лет  у Леонида Ивановича Куклина. В той 
команде были Руслан Галяутдинов, Румиль Галиуллин, 
Александр Казаев. Коньки и клюшка всегда лежат у меня 
в машине. Года три назад я ездил в Москву, где в «Кры-
латском» впервые увидел «крытый» хоккей с мячом. 
Тогда я даже и поверить не мог, что у нас такое когда-то 
появится. 
- С каким настроением ждешь продолжения чемпио-
ната?

- Кризис в стране дает о себе знать. Идешь по улицам, 
а улыбок на лицах людей почти не встретить. Все это, ко-
нечно, сказывается на настроении не лучшим образом. Но 
всегда нужно надеяться только на лучшее. Так что верю, 
что все будет хорошо!
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Оксана МОисеева �

«Ульяновская правда» уже писала о том, 
что почетным гражданином Ульяновской 
области, чье имя прозвучало в минувший 
понедельник на праздновании юбилея 
региона, стал Николай Лямаев. Человек, 
которому  довелось испробовать множе-
ство занятий и профессий, но который всю 
жизнь остается верным двум вещам: пению 
и сельскому хозяйству. Для него это абсо-
лютно совместимо.

Подарок от императора
Николай Лямаев пел всегда, сколько 

себя помнил. Он родился в деревне Федьки-
но Тереньгульского района в большой кре-
стьянской и очень музыкальной семье, где 
пели все. Про таких людей говорят - песня у 
них в крови, хотя ни одного профессионала 
(включая и самого Николая Алексеевича) 
среди Лямаевых не было. 

- У моего отца, который дожил до девя-
носта шести лет, голосище был - уровень зна-
менитого итальянского тенора, - вспоминает 
Николай Алексеевич. - Он своими верхними 
нотами гасил не свечи - лампу-«трехлинейку», 
ту, которая со стеклянным колпаком. У мамы 
тоже был великолепный голос, она была 
очень религиозна и знала множество псал-
мов, канонов. Так что петь и говорить я начал 
одновременно. Правда, первыми моими ария-
ми стали… матерные частушки. Дело в том, 
что в нашей избе снимала комнату контора 
химлесхоза. Ну и мужички меня обучили. Ох 
и влетело мне потом от матери!

Кстати, семья Николая Лямаева - при-
мер того, как в небольших деревнях, удален-
ных от районных центров, часто встречаются 
люди с удивительными судьбами. Например, 
старший брат матери Николая Алексеевича, в 
честь которого его и  назвали, служил в гвар-
дейском полку, который охранял император-
скую резиденцию в Царском Селе. Когда Ни-
колай II прощался с оставшимися верными 
ему гвардейцами, в их числе был и Николай 
Лямаев.

- Император выдал каждому кованый 
сундук, в котором были штука сукна, штука 
ситца, золотой бритвенный прибор и рулон 
екатеринок (деньги, имевшие хождение в то 
время, которые сматывались в рулон и отры-
вались наподобие автобусных билетов). Мама 
рассказывала, что они с ее отцом встречали 
брата на повозке, и она сидела рядом с  исто-
рическим сундуком, держалась за него рукой. 
Ей тогда было восемь. И брат Николай был 
в парадной гвардейской форме - в ботфор-
тах, в шлеме с перьями, и на него высыпало 
смотреть два села. Потом Николай погиб во 
время обороны Сталинграда. А другой мамин 
брат, Федор, еще с Первой мировой не вер-
нулся…

Подарок от Пушкина
Дебют Коли Лямаева в качестве певца со-

стоялся в семилетнем возрасте. Это был клас-
сический смотр художественной самодеятель-
ности. Первоклассник Коля попал туда, едва 
только открыл рот перед своим учителем пе-
ния. Что характерно, исполнял он на конкурсе 
песню Матвея Блантера «Грустные ивы»:

- У меня такое ощущение, что в эти семь 
лет чуть ли не вся моя жизнь определилась. 
Например, в этой песне второе двустишье: 
«Там, у границы стоял на посту ночью боец 
молодой». А через одиннадцать лет, когда 
пришла пора служить в армии, ваш покор-
ный слуга попал как раз таки в пограничные 
войска. Ну дали мне первое место, и поехал 
я в район. Там пел песню, которая до сих пор 
присутствует в моем репертуаре - «Вижу 
чудное приволье…». Спел. Мне хлопают, не 
отпускают. Спел второй раз. Овация. Потом 
в третий. Бояться уже перестал, только со-
брался в четвертый раз исполнять - директор 
подхватил меня и унес со сцены.

За первое место в районном смотре-
конкурсе художественной самодеятельности 
Николаю вручили подарочное издание «Бо-
риса Годунова» Пушкина. С тех пор Коля 
стал часто ездить по фермам, колхозам, токам 
с концертами. Пел в школьном хоре, участво-
вал во всех конкурсах. А через год эти поезд-
ки неожиданно прекратились. Мальчик стал 
невыездным. Что было причиной этой опа-
лы - интриги между педагогами или какая-то 
конкуренция, Николай Алексеевич говорить 
не захотел. Сказал только, что сам понял это 
лишь спустя много лет, когда стал взрослым. 
А для восьмилетнего мальчишки, которому, 
конечно, нравились аплодисменты, внимание 
зрителей, но несоизмеримо больше нравилось  
ПЕТЬ - это стало настоящим горем.

- У нас дома была большая  икона Архан-
гела Михаила, так я часами молился перед 
ней. Мысли, понятно, были типичные для 
обиженного ребенка: «Вырасту и всем дока-

жу, что могу петь, я выиграю все конкурсы, и 
они все узнают… Я поеду во Францию!» По-
чему именно во Францию - понятия не имею. 
Не в Италию, не в Америку - а во Францию! 
И в очередной раз себе напророчил… 

К старшим классам опала закончилась. 
Опять конкурсы, смотры, фестивали, победы. 
Но вот учиться Николай пошел в сельхозин-
ститут, а не в музыкальное училище. Почему? 

- Наверное, дало о себе знать мое исконно 
крестьянское происхождение. Да и фамилия 
у меня такая волжско-бурлацкая - от лямки 
то есть. Рассудил тогда: работать с хлебом - 
это верный кусок хлеба. 

Впрочем, пел он и в институте. Стал лау-
реатом Всесоюзного смотра-конкурса сельхо-
зинститутов, который проходил в белорусских 
Горках. На предыдущем этапе этих певческих 
соревнований с Лямаевым произошел забав-
ный случай: жюри не поверило, что он студент 
сельскохозяйственного вуза. Решили, что из 
Ульяновска прислали… солиста консервато-
рии. Пришлось срочно отправлять из альма-
матер его студенческий билет и зачетку. Толь-
ко тогда его признали победителем. 

Именно после этого Николая заприметил 
художественный руководитель областного 
Дома народного творчества Виктор Чиха-
лев. Это был профессиональный хормейстер 
и страстный фольклорист. Но тем временем 
Лямаев окончил институт и отправился в 
родной Тереньгульский район в качестве 
главного зоотехника. 

- Мы снова встретились с Чихалевым 
прямо как в романе - прочитал бы, не пове-
рил. Я ехал с вечерней дойки, моросил дождь, 
грязь непролазная. Смотрю - по дороге идет 

мужчина, одет по-городскому, обут явно не 
для здешних мест. Оказалось, нам по пути, я 
предложил его подвезти. Он всмотрелся мне 
в лицо и спросил: «Коля, ты, что ли?» Оказа-
лось, Чихалев  договорился с нашими бабуль-
ками, которые обещали ему разные частушки 
пропеть, он же фольклор со всей области со-
бирал. Тогда как раз он создавал при Дворце 
профсоюзов оперную студию. 

- Коля, ну что ты делаешь здесь, в дерев-
не, - вздыхал он вечером, сидя с Лямаевым за 
столом. - Мы вот «Иоланту» ставим, а у меня 
Водемона (персонаж оперы) нет. Ну нету Во-
демона! Перебирался бы ты в город…

Подарок судьбы
Чуть позже Николай Лямаев перепоет в 

студии Чихалева чуть ли не весь репертуар 
для тенора. И Моцарта в «Моцарте и Салье-
ри», и Евгения Онегина, и даже Радамаса в 
«Аиде» - а ведь эта ария считается трудней-
шей для исполнения. Но неизвестно, как 
сложилась бы судьба Лямаева дальше, если 
бы свою лепту не преминула внести судьба. 
Николай встретил свою вторую половинку.  
А познакомились они… на поле.

- Я ехал из одного хозяйства в другое и 
встретил девушку, которая шла в том же на-
правлении. Долго уговаривал ее, чтобы под-
везти, но так и не уломал. А когда сделал свои 
дела и собрался назад, оказалось, что она 
тоже возвращается. Тут она все-таки согла-
силась ко мне сесть. Довез, распрощались, и 
вроде бы все. Но окончательно сосватал нас 
сторож одного из хозяйств. Он был фронто-
вик, участник боев под Сталинградом и очень 

хороший рассказчик. Мы с ним частенько 
сиживали, я любил его слушать. И как-то он 
мне советует: ты, Коля, присмотрись к нашей 
медсестре из райбольницы Наденьке. С такой 
девушкой, как говорится, и в пир, и в мир, и в 
добрые люди… Ну меня почему-то зацепило, 
и я теми же ногами, вернее, теми же колесами 
поехал на смотрины. А поздно уже.  Подъехал 
к больнице и пошел в освещенные окна за-
глядывать. Сам прячусь, думаю - увидит кто 
главного зоотехника за таким занятием, по-
зора не оберешься. Наконец увидел что-то 
вроде лаборатории, ко мне девушка в белом  
халате вполоборота стоит, лекарство в шприц 
набирает. Потом она повернулась, я смотрю: 
да это же та самая, которую я подвозил! Стал 
я ей названивать. Сначала она трубку бросала, 
потом стала смеяться - я там ей всякую чушь 
втирал, потом согласилась встретиться. Год 
встречались, а еще через месяц поженились. 
Я влез в долги, купил полдома в Ульяновске, 
и мы переехали. 

Про свою Надежду Петровну Николай 
Алексеевич говорит, что женам декабристов 
до нее далеко. Когда он вернулся к сельскохо-
зяйственному труду и стал на хуторе, который 
сам построил, разводить овец, она приезжала 
к нему из Ульяновска, где работала, каждую 
неделю. Причем приезжала - это не то, что на 
автобусе до крыльца доехала:

- Тогда до Тумкино, где наш хутор, нельзя 
было доехать ни на каком транспорте. Наде 
приходилось высаживаться в чистом поле, 
потом она спускалась с обочины и раскапы-
вала в снегу лыжи, которые мы там прятали. 
Вставала на них - и три километра до хутора 
на лыжах. А однажды эти лыжи утащили. Что 
делать? И она пошла через поле так. Дошла до 
середины, а там снег по пояс, идти уже невоз-
можно. Хорошо, что я что-то почувствовал, 
поехал ей навстречу. Смотрю, сидит вся в сне-
гу, плачет. Привез ей вторые лыжи, приехали 
домой. И так ведь не год, не два, а двадцать 
лет - столько я фермерствовал. Ну скажите, 
какая женщина еще на такое способна?

Подарок от французов
Где только не довелось потрудиться Ни-

колаю Алексеевичу. И старшим мастером на 
моторном заводе, и заведующим базой на 
мясокомбинате, и начальником производ-
ственного отдела обкома профсоюзов работ-
ников сельского хозяйства. А когда началась 
перестройка, решил вернуться в родные края. 
Занялся овцеводством, его личное поголовье 
выросло с шести овец до пятисот. Но кон-
цертную деятельность Лямаев никогда не 
оставлял, представлял Россию на различных 
международных конкурсах и фестивалях.

- Да я и ферму-то построил с денег за те 
концерты! - смеется Николай Алексеевич. - 
Французы мне то на печное отопление под-
кидывали, то еще на что. Так что все взаи-
мосвязано: без одного не было бы другого. И 
наоборот.

Кстати, помните детскую мечту мальчика 
Коли о поездке во Францию. Она сбылась, 
и не один раз. Впервые он попал в «ля бель 
Франс» в 1994 году.  

- Есть такой город - Монтуар,  он знаменит 
своим большим фольклорным фестивалем. 
Шестьдесят стран-участниц! Мы тряслись, 
думали - хоть бы в первый день попасть. А 
там сначала что-то вроде мониторинга: даешь 
концерты в разных городах, а организаторы 
смотрят, как твой коллектив принимают. В 
церемонию открытия включили тридцать 
номеров - минут по пять на страну. В ито-
ге мы открывали церемонию, и дали нам на 
это… полчаса! И двадцать пять минут - на за-
крытии. Нас даже упросили  от положенного 
выходного отказаться и дать лишнее высту-
пление, иначе слушатели с концертов, где не 
было русских, просто уходили.

Подарок от губернаторов
В апреле Николай Лямаев отметит  

65-летие. А на предыдущий юбилей он по-
лучил от губернатора Морозова ставший 
уже традиционным губернаторский подарок 
- концертный фрак.   Первый фрак ему сшили 
по личному указанию Юрия Горячева, кото-
рый очень любил пение тенора-самородка. Со 
вторым получилась забавная история:

- Меня пригласили выступить в «Горячев-
фонде», и случилась страшная накладка - не 
пришел баянист. А не выйти нельзя - полный 
зал начальства, Сергей Морозов с Юрием 
Фроловичем сидят. Выхожу, начинаю зубы за-
говаривать - создавать обстановку. Благодарю 
Юрия Фроловича - мол, спасибо за дороги, за 
школы, за больницы… да вот и смокинг толь-
ко вы мне пошили. Петь пришлось а капелла. 
А после выступления Сергей Иванович мне 
говорит: придется вам на день рождения тоже 
фрак презентовать. А то скажете потом, что 
нынешний губернатор на концертный прикид 
не раскошелился. Быстро пошили. И шикар-
ный фрак получился!

А вы пробовали погасить голосом лампу-«трехлинейку»? 

Конь и трепетная лань в одной телеге…

Николай Лямаев в понедельник, 19 января 2015 года, на сцене Ленинского мемориала...

...и 25 лет назад на своей земле
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ОпрОс 
«УльянОвскОй правды»

Что вы сейчас читаете?
Когда-то мы гордились званием самой читаю-

щей страны в мире, а многотомники классиков 
на полках были главным украшением квартир. 
Теперь можно найти книги на любой вкус, но из-
даются они крошечным тиражом, за исключением 
детективов и дамской прозы. 2015-й объявлен в 
России Годом литературы. Вернется ли интерес 
к чтению у россиян? Журналисты «Ульяновской 
правды» спросили у депутатов Законодательного 
собрания, что они читают в настоящее время.

Спикер Анатолий Бакаев:
- Да, я заядлый книголюб, в моей библиотеке 

много книг. Когда предоставляется возможность, 
вечер начинается с обязательной программы для 
дочки: перед сном мы вместе открываем стихи 
Корнея Чуковского, Агнии Барто, Самуила Мар-
шака, русские народные сказки, другие детские 
книжки. 

А после 23.00 наступает мое время, часто чи-
таю допоздна. Причем выработалась привычка - 
начинать сразу несколько книг. Сейчас их три. 

Когда-то юный Марко Поло пешком преодо-
лел путь из Венеции в Китай. Описание этих  пу-
тешествий заставляет сожалеть, что нынешний 
век вынуждает смотреть на жизнь из иллюмина-
тора самолета. 

На еще одно сравнение наводит «История Рос-
сийского государства» Бориса Акунина, перешел 
уже ко второму тому. Не все согласны с его взгля-
дом на прошлое, но ведь и труды Николая Карам-
зина до сих пор вызывают споры историков! 

Но самые яркие впечатления в этом месяце 
мне доставил Грегори Дэвид Робертс. Название 
его книги «Шантарам» переводится как «Мир-
ный человек». Австралиец попал в Индию в конце 
минувшего века, уви-
дел в таинственной 
стране уникальную 
природу, особенную 
архитектуру, рас-
слоение общества и 
познал много мудро-
сти. Захватывающий 
сюжет, прекрасный 
перевод (представ-
ляю, какая это каче-
ственная литература 
на языке подлинни-
ка!), мастерское на-
блюдение за челове-
ческой психологией… 
Искренне советую 
прочитать - получите 
удовольствие!

Вице-спикер, председатель бюджетного ко-
митета Алсу Балакишиева: 

- Мне очень нравится классическая русская 
литература - Достоевский, Пушкин, Есенин. Чи-
таю много книг разных жанров - как художествен-
ных, так и специализированных. В последнее вре-
мя не отказываюсь даже от «легкой» литературы, 
например, мелодрам в стиле Даниэлы Стил. Ино-
гда хочется отвлечься от дел и погрузиться в во-
ображаемый мир семьи и общественной жизни в 
разные эпохи.  

 
Председатель жилищно-коммунального ко-

митета Геннадий Антонцев:
- Закончив читать эзотерическое учение Ва-

дима Зеланда «Трансферинг реальности», я при-
ступил к роману русского писателя и публициста 
Евгения Замятина «Мы». Сухой казенный язык 
утомляет - начинаешь скучать по красивому ли-
тературному языку. Именно он дает возможность 
«вернуться» к самому себе. Чужие мысли порож-
дают свои собственные, невольно вспоминаешь, 
кто ты и куда ты идешь…

Лидер фракции ЛДПР Дмитрий Грачев:
- Я ежедневно читаю. Сейчас в основном 

электронные книги. Удобно! Нравится читать де-
тективы, особенно люблю классические зарубеж-
ные. Правда, в последнее время увлекся  русски-
ми историческими детективами.  Мне интересно 
знать, что происходило в России в 1700 - 1860 го-
дах.  Прочитал как-то одно произведение - зацепи-
ло, и теперь сознательно выбираю книги  именно 
про этот период в российской истории. Недавно 
закончил читать Антона Чижа. До этого прочитал 
серию книг Николая Свечина: «Между Амуром и 
Невой», «Выстрел на Большой Морской» и дру-
гие. Сейчас читаю «Государевы конюхи» Далии 
Трускиновской.

Обязательно прочитываю все партийные изда-
ния и публикации ЛДПР и, конечно, новые рабо-
ты Владимира Вольфовича Жириновского. 

Заместитель председателя социального ко-
митета Галина Федорова: 

- Когда я хочу почитать что-то для души - об-
ращаюсь к прозе Куприна и Чехова. Я в восторге 
от купринского «Гранатового браслета». У Чехова 
мне очень нравятся его короткие рассказы. Пьесы - 
в меньшей степени, потому что драматургические 
произведения я предпочитаю смотреть в театре. 

В Год литературы 
Ульяновскую область 
посетят известные 
российские писатели.

Дворец книги начинает реализа-
цию проекта «Академия литерату-
ры». Каждый месяц в Ульяновске и 
других муниципальных образовани-
ях региона будут проходить творче-
ские встречи с участием известных 
писателей и поэтов России.

- Старт проекту будет дан 28 
января. В этот день в Ульяновском 
областном драматическом театре 
имени И.А. Гончарова состоится 
торжественное открытие Года лите-
ратуры на территории региона. Од-
ним из центральных событий станет 
творческая встреча с Андреем Де-
ментьевым - поэтом, лауреатом Госу-
дарственной премии СССР. Москов-
ский автор проведет беседу на тему 
«Россия - страна поэтов», - рассказа-
ла министр искусства и культурной 
политики Татьяна Ившина.

В феврале нашу область посетит 
российский писатель, сценарист, 
продюсер, культовый автор психоло-
гических романов Олег Рой. Автор 
входит в сотню самых востребован-
ных авторов мира и в десятку самых 
издаваемых и читаемых писателей 
России. За 26 лет писательской дея-
тельности вышли в свет 26 его ро-
манов. Помимо написания книг для 
взрослых, Рой активно занимается 
изданием литературы для детей.

В марте пройдет творческая 
встреча с детским писателем, поэ-
том, драматургом, сценаристом из 
Москвы Андреем Усачевым. Из-под 
его пера вышли 12 сборников сти-
хотворений и 15 сборников сказок и 
фантастических историй для детей. 
Книги Усачева переведены на иврит, 
молдавский, польский, сербский и 
украинский языки. Учебники, на-
писанные им, рекомендованы для 
изучения в школах.

Апрель запомнится творческой 

встречей с российским писателем За-
харом Прилепиным. Автор из Ниж-
него Новгорода является лауреатом 
литературных премий «Националь-
ный бестселлер» (2008), «Бронзовая 
Улитка» (2012), «Книга года» (2014) 
и других. Самый известный его ро-
ман «Санька» в 2007 году получил 
премию «Ясная Поляна» с форму-
лировкой «За выдающееся произ-
ведение современной литературы» 
и был признан лучшим зарубежным 
романом года в Китае.

В мае Ульяновск посетит москов-
ский писатель, актер, сценарист, ре-
жиссер, переводчик Павел Санаев. 
Его первая повесть «Похороните 
меня за плинтусом» с самого момен-
та издания вошла в список россий-
ских бестселлеров. Она переведена 
на немецкий, французский, итальян-
ский и другие языки. По книге были 
поставлены многочисленные спек-
такли в городах России и за рубе-
жом, снят одноименный фильм.

В июне состоится публичная 
лекция российского литературоведа 
и писателя, доктора филологических 
наук из Санкт-Петербурга Евгения 
Водолазкина. Его роман «Соловьев 
и Ларионов», опубликованный в 
2009 году, вошел в шорт-лист пре-
мии «Большая книга» (2010). Сле-
дующий роман, «Лавр», был удосто-
ен этой премии в 2013 году, он также 
получил премию «Ясная Поляна» и 
премию Международной ассамблеи 
фантастики «Портал».

В июле запланирована встреча с 
петербургской писательницей Мар-
гаритой Хемлин. В большинстве сво-
их произведений автор обращается к 
жизни украинских евреев. Хемлин 
дебютировала в 2005 году циклом 
рассказов «Прощание еврейки» в 
журнале «Знамя». Далее попала в 
список финалистов национальной 
литературной премии «Большая 
книга» со сборником повестей и рас-
сказов «Живая очередь». Маргарита 
Хемлин является лауреатом премии 
журнала «Знамя» (2007), неодно-
кратным финалистом «Русского Бу-
кера», «Премии Белкина» и других 
литературных премий.

В августе пройдет творческая 

встреча с кандидатом филологиче-
ских наук, доцентом Литературного 
института имени А.М. Горького, пи-
сателем, литературным критиком из 
Москвы Анной Берсеневой. Она на-
писала свыше 25 романов, совокуп-
ный тираж книг составил более трех 
миллионов экземпляров.

В сентябре в Ульяновской обла-
сти выступит писатель, литературо-
вед, литературный критик, академик 
Академии русской современной сло-
весности Павел Басинский. В число 
его заслуг входят премии «Большая 
книга» (2010) и «Антибукер» в но-
минации «Луч света». В настоящее 
время автор работает литературным 
обозревателем «Российской газеты».

В октябре состоится публичная 
лекция писателя, эссеиста, сцена-
риста, продюсера из Перми Алексея 
Иванова. Он является лауреатом пре-
мий имени Д.Н. Мамина-Сибиряка 
(2003), П.П. Бажова (2004), «Книга 
года» (2004), премий «Ясная Поля-
на» (2006), «Большая книга» (2006). 
По его роману «Географ глобус про-
пил» в 2013 году был снят извест-
ный одноименный фильм режиссера 
Александра Велединского.

В ноябре пройдет встреча с из-
вестным московским писателем-
фантастом Сергеем Лукьяненко - 
лауреатом премий «Аэлита» (1999), 
«Звездный мост» (1999 - 2009), 
«Платиновый Тарлан» (2005), пре-
мии имени Александра Грина (2010) 
и многих других. Известность автору 
принесли повести «Рыцари сорока 
островов» и «Атомный сон». В 1998 
году вышел роман «Ночной дозор», 
получивший большую популярность 
в связи с экранизацией в 2004 году.

Декабрь будет ознаменован 
встречей с писателем, публицистом, 
телеведущей из Санкт-Петербурга 
Татьяной Толстой. Она является 
лауреатом Национальной премии 
общественного признания дости-
жений женщин «Олимпия» (2003), 
премии в области высших достиже-
ний литературы и искусства «Три-
умф» (2001) за роман «Кысь».

Январь - с Дементьевым,  
Прилепин - в апреле

Апрель запомнится 
творческой встречей с 
российским писателем 
Захаром Прилепиным

В августе пройдет 
творческая встреча с 
Анной Берсеневой.  
Она написала свыше  
25 романов, совокупный 
тираж книг составил 
более трех миллионов 
экземпляров

Конь и трепетная лань в одной телеге…



16

В Gonzo - вновь  
музыкальный  
вечер

Друг Gonzo Алек-
сандр Иванов подарит 
гостям приятный и 
уютный музыкальный 
вечер, который непре-
менно растопит холод-
ный январский Улья-
новск. Лучше провести 
пятницу просто невозможно! 
Начало в 21.00

В Губернаторском - «Мистер Икс»
Цирк господина Пинелли: акробаты, жонглеры, укро-

тители, смертельный полет человека под куполом... Театр-
каприз драмы «Душа» представляет солистов Московского 
государственного академического театра оперетты. Таин-
ственный и загадочный мистер Икс и мужественный, благо-
родный Анри де Шатонеф... Кому из них принадлежит серд-
це блистательной светской дамы Теодоры Вердье? Никакие 
коварные интриги не заставят расстаться с возлюбленным, 
потому что никто и никогда не сможет запретить человеку 
любить!
Начало в 18.00 

Студентов позвали в «Пятое солнце» 

На вечеринку «Ночь студента» соберутся студенты со 
всех вузов города. Организаторы обещают конкурс мокрых 
маек, бирпонг и бонусы Татьянам. 
Начало в 22.00

Клуб «Моloko» приглашает отметить  
Татьянин день в компании модного  
московского диджея Tim Galee 

Эпатажный и харизматичный DJ столицы обещает сеты, 
насыщенные энергией со знаком «плюс» и просто безгра-
ничным позитивным настроением.
Начало в 22.00

                                                             

ночь                                                 день
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Ксения ВиКтороВа �

Завтра весь мир будет 
отмечать одну очень 
«сладкую» дату -  
День эскимо. 

Это холодное лакомство на палочке знакомо 
и любимо всеми с самого раннего детства. Имен-
но 24 января 1922 года владелец лавки сладостей 
Кристиан Нельсен из штата Айова получил патент 
на приготовление нового лакомства - сливочного 
мороженого, покрытого шоколадом. 

А его компаньон Стовер «окрестил» изобрете-
ние, назвав его «эскимо-пай» - пирожок эскимоса. 
Так что сначала эскимо было без палочки. Через 
год-другой американец Гарри Буст внял жалобам 
дочери, что холодный «пирожок», покрытый шо-
коладом, неудобно держать в руках, и приделал 
к нему палочку - тоже, кстати, по американской 
практичности, не забыв запатентовать свое эпо-
хальное изобретение. В итоге эскимо обрело ту 
форму, которая дошла до наших дней. 

Знакомству с этим лакомством наши соотече-
ственники обязаны знаменитому наркому пище-
вой промышленности Анастасу Микояну, осново-
положнику советской кухни, основные принципы 
которой сохранились до сих пор. До известного 
путешествия Микояна в Америку в России ла-
комились только мороженым, изготовленным 
ручным способом - либо дома, либо у отдельных 
кустарей. С 1938 года благодаря технологии и 
оборудованию, привезенным Анастасом Ивано-
вичем из США, в СССР началось массовое про-
изводство мороженого. А в 1941 году был введен 
один из самых строгих стандартов в мире: ГОСТ 
117-41 «Мороженое сливочное, мороженое плом-
бир, фруктово-ягодное, ароматическое». К этому 
времени советское мороженое уже прославилось 
своим качеством, основой которого было исполь-
зование натуральных ингредиентов, исключи-
тельно молочных жиров и отсутствие консерван-
тов. Практически четверть века, учитывая интерес 
могущественного Микояна к данному продукту, 
какие-либо «шалости» с рецептурой были исклю-
чены. Даже Сталин отмечал: «Ты, Анастас Ивано-
вич, такой человек, которому не так коммунизм 

Эскимо  
возвращается 
в Ульяновск

важен, как решение проблемы изготовления хоро-
шего мороженого».

Кстати, сейчас уже подзабылось, что в 1965 году 
Анастас Микоян приезжал в наш город на откры-
тие Ульяновского хладокомбината, который мень-
ше чем через полгода -  в августе - будет отмечать 
полувековой юбилей. Тогда здесь приступили к вы-
пуску всего нескольких видов мороженого. Сейчас 
предприятие производит около ста наименований 
этого лакомства. В 2012 году на хладокомбинате 
был проведен ребрендинг и разработан новый фир-
менный стиль. Теперь ульяновцы и гости города 
лакомятся мороженым от «Морозкино». Впрочем, 
попробовать его можно не только в Ульяновске - 
комбинат поставляет свою продукцию в двадцать 
пять регионов России и ближнего зарубежья. Как 
заверила нас технолог Екатерина Кузьминых, успех 
ульяновского мороженого обусловлен тем, что со-
трудники комбината неукоснительно следуют ГО-
СТу министерства пищевой промышленности РФ: 
использовать в производстве только натуральные 
молоко, сливочное масло и сгущеное молоко: 

- Никакого сухого молока, никаких ГМО и ис-
кусственных красителей. Это эрзац, химия, и не 
может не отразиться на вкусе самого продукта. 
А следовательно, на желании его покупать. Это, 
кстати, прекрасно понимают в торговых сетях, с 
которыми мы сотрудничаем. Там строжайше отсле-
живают соблюдение рецепта, и не дай бог он будет 
нарушен какими-нибудь заменителями. Огромный 
штраф гарантирован.

Для строгого соблюдения требований ГОСТа 
на ульяновской фабрике мороженого создана соб-
ственная лаборатория, контролирующая качество 
сырья и проводящая бактериологические анализы 
и строгий контроль качества готовой продукции. 
Кстати, сырье закупается исключительно у мест-
ных производителей.

Пристрастия потребителей продукции 
Ульяновского хладокомбината подтверждают то, 
что мороженщики избрали правильную дорогу. 

 - В сезон наше предприятие производит до 
трехсот тонн продукции ежемесячно, - говорит 
Екатерина Сергеевна. - Сейчас мы готовимся к на-
чалу очередного сезона - запуск линии намечен на 
февраль. А любителей мороженого ожидают вкус-
ные сюрпризы. 

И напоследок - еще раз об эскимо. Сейчас его в 
продукции Ульяновского комбината нет. Этот по-
пулярный сорт мороженого выпускался на пред-
приятии, но довольно давно - в конце семидесятых, 
и недолго, всего года два. Но тогда на хладокомби-
нате не было специального оборудования, и про-
цесс изготовления был очень трудоемким и затрат-
ным. Поэтому его выпуск прекратили. В планах 
«Морозкино» - закупка новой линии по производ-
ству мороженого на палочке. 
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